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Pide Javier Jamit 
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No podrá “Polo” mandar a la cárcel 
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están bien soportadas: Melendrez
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Sandoval 
gestiona con 
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de la república 
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*Señala el ex regidor que ni 
tampoco a sus más allegados, 
porque no hay pruebas de que 
demuestren que parte de los 
recursos públicos de la pasada 
administración fueron desviados. 
Federico, dice  que la honestidad  
de González Curiel la avalaron 
hasta los regidores del PAN, de 
manera que solamente Polo hace 
la mosca chillar dijo.  



Jueves 2 de Octubre de 2014

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Opinión2

Enríquez Soto ratificado como Presidente 
del Tribunal Superior de Justicia

El pleno de magistrados del Tribunal 
Superior de Justicia del estado de Nayarit, 
al depositar toda su confianza en el doctor 
Pedro Antonio Enríquez Soto, lo ratificó 
como presidente del órgano jurisdiccional 
para el periodo 2014-2018, lo que vendrá a 
redundar en un sistema judicial más fuerte, 
confiable y de respeto a los derechos 
humanos de los gobernados… Esta nueva 
etapa la inició Enríquez Soto este primero 
de octubre, tras la celebración de la cuarta 
sesión pública ordinaria del Tribunal, en 
que además fueron designados quienes 
presidirán las correspondientes salas, en 
presencia de jueces, abogados en pleno 
ejercicio de la profesión, personal de las 
salas del Tribunal, de los órganos internos 
de la judicatura e invitados especiales… 

Días antes de este evento, circularon los 
rumores de que no habría reelección en 
dicho organismo sino todo indicaba que por 
inclinación e influencia del jefe del ejecutivo 
los magistrados, en su mayoría, votarían 
a favor de Miguel Ahumada Valenzuela, 
pero al llegar la hora de las decisiones éste 
ultimo propuso en la sesión de los diecisiete 
magistrados la designación de Enríquez 
Soto como presidente y lo hicieran en una 
forma unánime, coincidiendo en ello los 
magistrados Ana Isabel Velasco García 
y Jorge Ramón Marmolejo Coronado… 
Conservando su investidura el doctor 
Enríquez al frente del tribunal quien señaló: 
“Nos convocamos hoy a estar a la altura de 
la presencia que cada día nos demandan 
la sociedad y las instituciones del poder 
público”… A la vez reiteró su respeto al 
titular del ejecutivo del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda por mantener un 
Nayarit de progreso, paz y transformación 
permanente… 

Más adelante, en su mensaje, el 
presidente ratificado, anunció que “En 
breve estaremos enviando al congreso 
local una iniciativa para transformar 
el sistema de justicia familiar, pues 
no deseamos más familias nayaritas 
angustiadas, frustradas ante un sistema 
legal que exige una transformación que 
dé certidumbre y principalmente justicia 
a miles de familias que hoy enfrentan un 
problema de desintegración”… A otros 
temas… Quien sabe de dónde salió el 
rumor de que los diputados locales recibirán 
un bono de trescientos mil pesos para la 
compra de vehículos lujosos y tener en 
que moverse para ir al congreso y asistir 

a las sesiones, así para trasladarse y 
visitar sus distritos…

 El caso es que ese rumor tiene indicios 
de ser cierto, de ahí que de inmediato el 
legislador priista Gianni Ramírez se lanzó 
contra ese bono y lo mismo lo hizo Pavel 
Jarero del PRD, a tal grado que éste tuvo 
un enfrentamiento verbal con su colega, 
la diputada Candy Yescas, por andar 
pregonando su descuerdo por esa elevada 
cantidad que se maneja como un bono para 
beneficiar a los treinta integrantes de la 
legislatura… Al final de ese choque verbal, 
Candy Yescas se declaró que también 
ella no estaba de acuerdo en el bono, 
pero sí que se les dé un financiamiento 
para tener la posibilidad de adquirir algún 
vehículo… Y el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda había externado su 
inconformidad por ese desvío de dinero 
en bonos para los diputados, pues hay 
otras mayores necesidades que atender 
para beneficiar a la gente… 

En la anterior legislatura, de la que fue 
presidente de la comisión de gobierno 
Armando García Jiménez, ya al concluir 
su trienio de gestión,  los diputados se 
manejaron con la cuchara grande al 
asignarse un bono de un millón de pesos, 
por lo que consideraron el fruto de su 
“Incansable labor como promotores y 
legisladores… Se acerca navidad y sus 
posadas y a la vez los días en que empezará 
la calentura para muchos 
políticos que aspiran a ser 
candidatos a una de las 
tres diputaciones federales 
que se disputaran para el 
proceso electoral del 
2015… 

Por la CNOP se estarán 
apuntando en la lista 
Pepe Espinoza, secretario 
general de gobierno, 
Gianni Ramírez, diputado 
local y presidente del 
comité municipal del 
PRI, así como Carlos 
Saldate, ex diputado y 
líder transportista… Por 
el sector campesino, 
no hay que descartar 
al ex diputado local 
Antonio López Arenas, 
secretario general adjunto 
a la C.N.C… Hasta la 
próxima… Decano del 
periodismo. 

Durante un encuentro con el sector cañero 
del país en que estuvo presente el secretario 
general de la Confederación Nacional 
Campesina, en la república mexicana, el 
senador Manuel Humberto Cota Jiménez, 
en conjunto la SAGARPA, CNC y CNPR A 
destinarán mil 300 millones de pesos para el 
sector cañero de parte del gobierno federal. 

Se busca el fortalecimiento con esquemas 
de cobertura y aseguramiento agrícola como 
parte de la política en ese sector del gobierno 
encabezado por Enrique Peña Nieto, que 
junto con el dirigente nacional de la CNC y 
los gobernadores vienen actuando y llevando 
programas y acciones para beneficio de los 
campesinos de México.

Es primordial el financiamiento a los 
cañeros y campesinos de otros productos, 
más cuando esos recursos son operados por 
a través de las respectivas organizaciones 
y mejor si los insumos son adquiridos a 
menores costos, como fue una propuesta 
de campaña del líder nacional cenecista.

Precisamente el pasado lunes el gobernador 
del Estado Roberto Sandoval Castañeda, 
sostuvo un encuentro con líderes cañeros de 
la CNC y organizaciones del ramo, evento en 
que se contó con la presencia del secretario 
cenecista en Nayarit, el diputado federal, 
Juan Manuel Rocha Piedra, reunión en que 
se conocieron los problemas y necesidades 
de ese sector tanto en poblaciones de Tepic, 
lo mismo que en las distintas cabeceras 
municipales que componen la entidad.

Entre otras acciones de ese mismo tipo 
realizadas por el mandatario estatal, cabe 
mencionar la reciente visita del Procurador 
Agrario, Cruz López Aguilar, que presenció 
la entrega del marco jurídico del  agrario a 
cada uno de los comisariados ejidales, con el 
objetivo de asegurar una defensa absoluta de 
los derechos, patrimonio y recursos naturales 
de que disponen.

Seguramente que el sector en mención 
en la entidad requieren de apoyos federales, 
independientemente de la o el político que 
los baje, máxime tratándose de los surgidos 
del Partido Revolucionario Institucional, que 
se caracteriza por estar atrás de las luchas 
y acciones que benefician a los mexicanos.

Por eso, en el caso de Nayarit que bueno 
que se trabaje coordinadamente el gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
los senadores de la república y diputados 
federales, sumados al esfuerzo que hace el 
primer priísta del País, Enrique Peña Nieto, 
pues con solamente con unidad es posible 
transformar al país.

Respecto a la transformación es de 
relevancia comentar los trabajos llevados a 
cabo por el gobierno en materia de vialidades, 
como fue recientemente la conclusión de la 
primera etapa de la avenida Flores Magón, 
vía de comunicación que ahora luce mejor, 
con drenajes pluviales y  pavimento hidráulico, 
obras que dan mayor plusvalía a los dueños 
de vivienda ubicadas en esa zona, aunado a 
que mejora la calidad de vida de las familias 
de Tepic.

Hay otras calles del primer cuadro en que 
también se ha trabajado, ejemplo la Victoria, 
la Bravo, la Durango o la Querétaro, por 
citar algunas, vías de comunicación que no 
habían invertido desde hace años.

Para concluir el presente comentario,  
finalmente paso el hermetismo al interior del 
Tribunal Superior de Justicia del Estado, en 
donde los magistrados viejos y nuevos, se 
mantenían a la expectativa sobre quién sería 
el próximo titular de dicho poder, se habla de 
uno, de otro, del tapado, el recomendado, 
el ahijado, amigo o el pariente, y el pleno 
se decidió por la reelección del doctor en 
derecho Pedro Enrique Soto, que a partir de 
hoy nuevamente ya podrá dormir tranquilo al 
igual que el resto de funcionarios.

Seguramente Etiquez Soto hará un positivo 
papel y dará continuidad al trabajo que se 
vienen realizando al frente de ese poder 
encargado de la aplicación de la justicia. 
Así las cosas.  

Bienvenidos apoyos al campo, sector 
olvidado en décadas

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

"PIOJO" ASEGURA QUE 
ARMARÁ DOS SELECCIONES 

COMPETITIVAS EN 2015.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
En una competición
de seguro lucharán
para ver cuál de las dos 
queda en último lugar.



Jueves 2 de Octubre de 2014Política 3

Purga de ambulantes 
del centro histórico

No podrá “Polo” mandar a la cárcel 
al “Toro” porque las cuentas públicas 

están bien soportadas: Melendrez 

Por: Bertha Alvarez 

Comienza el desplazamiento 
de vendedores ambulantes en 
el centro histórico de Tepic, los 
primeros en cambiar de asignación 
fueron los comerciantes de la calle 
Puebla esquina con Lerdo que 
tuvieron que cambiarse a unos 
metros mes para desahogar el 
cuello de botella que se hace a 
las horas pico en el paradero de 
la Presidencia Municipal, por la 

calle Puebla.
La reubicación de vendedores 

ambulantes estará recorriendo 
la ciudad particularmente en 
aquellas zonas donde estorben la 
comercio formal o traben la libre 
circulación de los automóviles.

El paso de los años rebasó el 
crecimiento del ambulantaje que 
utilizan como gancho político para 
jalar más adhesiones hacia un 
partido político, la cuestión es que 

Rafael González Castillo 

La   deuda  que se le heredó 
al alcalde de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, no se pudo 
incrementar a mil 200 millones de 
pesos en unas cuantas semanas 

porque iban bien soportadas por 
el dictamen de la comisión de 
hacienda y cuenta pública, la 
tesorera capitalina, Marcia Bernal y 
el ex Presidente Municipal, Héctor 
González Curiel.

El tema se vuelve  polémico 
porque no se ha llamado  a los 
mencionados  a que hagan las 
aclaraciones  pertinentes

Los ex integrantes  del cabildo 
aprobaron por unanimidad los  
pasivos  de 801 millones nada 
más porque  confiaron en quienes 
revisaron las cuentas.    

La  apreciación es de quien  
fuera regidor priísta  de la capital 
del estado, Federico Melendrez  

Arreola.
El entrevistado descarta que 

“Polo “vaya  a mandar a la cárcel 
al “Toro” o a sus más allegados 
porque no hay pruebas de que 
demuestren que parte  de los 
recursos públicos de la pasada 
administración fueron desviados. 

Federico, dice  que la honestidad  
de González Curiel la avalaron 
hasta los regidores del PAN.  

Por su parte el alcalde capitalino, 
Leopoldo Domínguez González, 
señala que conforme pasa el 
tiempo  crecen las sospechan  
que Héctor  y sus más cercanos 
colaboradores hicieron mal uso 
del presupuesto.      

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Agentes del Ministerio 
Público de la Fiscalía General 
del Estado con reconocimiento 
como instructores en los 
l lamados juicios orales, 
imparten un curso a policías 
municipales de Xalisco, 
personal de protección civil, 
agentes de tránsito, entre 
otros servidores públicos.

Similar tarea cumplirán con 
el personal de Santa María 
del Oro, puesto que junto con 
el municipio de Tepic el 15 
de diciembre iniciará en el 
estado el nuevo sistema de 
justicia penal, con algunos 
delitos de bajo impacto.

Coordinados por el agente 
ministerial Mario Villela, 
además de teoría, el grupo 
de instructores realizan 
simulacros en cuanto a la 
tarea que deberá cumplir el 
policía, por ejemplo tras la 
detención de una persona 
o el arribo al lugar donde se 
cometió un delito.

También, junto con un 
perito se les detalla la forma 
de aseguramiento de una 
escena criminal, e incluso las 
reglas que deben seguirse 
para el levantamiento de un 
cadáver en caso de que, por 

urgencia, les corresponda 
realizar la diligencia. Y es 
que ello tocará efectuarlo a 
policías estatales.

Los policías son una parte 
crucial en el nuevo sistema de 
justicia, porque generalmente 
son los primeros en llegar 
al lugar donde se registró 
un delito.

Por ejemplo, se les explicó 
que cuando realicen un 
patrullaje por poblados del 
municipio, si efectúan una 
detención inmediatamente 
deberán trasladar a la persona 
ante la autoridad competente, 
que podría ser el Ministerio 
Público, pero no pasearlo en la 
patrulla hasta que horas más 
tarde termine el operativo.

Y es que la tardía puesta a 
disposición podría bastar para 
que se ordene la liberación. 

Con el nuevo sistema de 
justicia penal se pretende 
que cuando mucho un 20 
por ciento de los asuntos 
lleguen a juicio; es decir, se 
dará prioridad a la solución 
a través de medios alternos 
como la conciliación entre 
las partes.

La próxima semana iniciará 
el curso a policías municipales 
de Santa María del Oro.

Policías de Xalisco suben 
al barco de juicios orales 

* Tienen agentes curso intensivo puesto 
que el 15 de diciembre inicia el nuevo 

sistema de justicia penal.

con el cambio de administración 
y de colores verde, blanco y 
rojo, el mando pasó al partido 
albiceleste que intenta llevar a 
cabo un reordenamiento radical 
a las viejas prácticas que han 
creado un mercado libre callejero.

Además de hacer movedero 
de ambulantes, el Ayuntamiento 
t a m b i é n  d i a g n o s t i c a  l a 
conveniencia de mantener los  
estacionamientos de batería, 
ajustar algunas vialidades para 
dar más agilidad al centro histórico 
que fue rebasado por el parque 
vehicular.

El director de policía Vial 
del Ayuntamiento de Tepic, 
Karin Alejandro Cabrera, dijo 
que en Tepic como en otras 
ciudades se promoverá el uso 
del transporte público, un medio 
accesible, económico y que evita 
el embotellamiento vehicular.

Finalmente señaló que también 
se analiza el estacionamiento 
en las afueras de mercados, 
que se permiten por 45 minutos 
para hacer las compras pero que 
en muchas ocasiones los usan 
por horas los propios locatarios 
o propietarios de comercios de 
la zona. 
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* Millonaria inversión en la construcción de la Policía Municipal y 
con graves fallas, accesos deteriorados los cuales serán arreglados 

por Obras Públicas.

Quienes visiten las Islas Marietas deben 
cuidar de no tirar basura: Rodríguez Medrano 

4

Comandancia de policía con serias 
fallas eléctricas: Alberto Berecochea

Por: MARIO LUNA

Pese a que la comandancia de 
Policía ubicada en la Cantera, fue 
recién construida, ésta presenta 
una serie de fallas, destacando 
las eléctricas, en donde en una 
especial zona, se botan las 
pastillas, lo que habla de que 
bien se pudo haber utilizado 
cable de menor grosor, y eso 
origine que por sobrecarga se 
boten las pastillas, así lo dio a 
conocer Jorge Alberto Berecochea 
García, Secretario de Seguridad 
Pública en el municipio.

De ello ya la constructora tiene 
conocimiento y se está en espera 
de que arreglen esas fallas, que 
al igual que la señal de radio, 
que tenía algunos problemitas de 
comunicación, estas ya quedaron 
solucionadas y la radio está 
operando muy bien.

Explicó que se realizaron 
algunas pruebas técnicas para 
poderse enlazar, ya que algunos 
repetidores se tenían en la Policía 
Vial, asimismo se hacen enlaces 
a través de C-4 para tener la 
cobertura de todo el municipio.

Del mismo modo el teniente 
coronel, Jorge Alberto Berecochea 

García, dice que a las instalaciones 
de la comandancia preocupa el 
estado físico de las calles de 
acceso a la comandancia que 
están destruidas, por lo que se 
le ha solicitado a obras públicas 
para que arreglen estas calles de 
acceso, por lo que se instalarán 
calles de empedrado o asfaltadas. 

En otro orden de ideas, informó 
que el recurso federal proveniente 
del SUTSEMUN, ya está radicado 
en gobierno del estado, por lo 
que falta que éste lo entregue al 
municipio, el cual es la cantidad 
de 15 millones de pesos, con el 
cual se comprarán 6 unidades 
para dar mayor vigilancia al 
municipio.

Con el dinero que se les 
entregue pagarán también los 
uniformes que no se pagaron 
y que el adeudo es de los 7 
millones de pesos.

Por Juan 
Carlos Ceballos 

Te p i c . -  E l 
director de las 
Is las  Mar ie tas 
Jorge Castrejón 
está buscando la 
forma de habilitar 
más elementos 
para la vigilancia 
ambiental, debido a que los turistas 
que visitan la zona descuidan mucho 
el medio ambiente y dejan por todos 
lados residuos de desechos sólidos 
(basura), por lo que se está dialogando 
con los prestadores de servicio del 
lugar, porque también les atañe este 
problema, para que respeten el lugar 
y entre todos lo cuiden.

Así lo  informó  el delegado de 
la SEMARNAT en Nayarit, Roberto 
Rodríguez Medrano, quien explicó 

que los tur is tas 
deben tener cultura 
para visitar las islas 
Marietas, toda vez 
que aun cuando hay 
varios espacios a los 
que pueden llegar, la 
mayoría solo quiere ir 
a la playa del amor, 
“pero todos los días 
se recolectan grandes 

cantidades de basura que tiran 
quienes llegan a lugares que deberían 
cuidarse”.

Por tal motivo, dijo el funcionario 
federal que se está en pláticas con 
los prestadores de servicios, porque 
también tiene que conservar en 
buen estado lo que es para ellos su 
fuente de trabajo, por ello estamos 
buscando incrementar los vigilantes 
ambientales o incluso cerrar la playa 
una semana al año o cada seis meses, 

de ser necesario.
Ejemplificó que si anteriormente 

en ese destino turístico se recibía un 
promedio de 40 personas diariamente, 
en la actualidad se reciben 500 y 
aunque el incremento en la generación 
de ingresos para los prestadores de 
servicio es buena y podría mejorarse 
“también lo es que debemos hacer un 
llamado a los visitantes para que sean 
respetuosos del entorno ambiental de 
la Isla, porque en ese lugar hay varias 
playas que pueden visitarse, pero la 
mayoría solo quiere ir a una de ellas 
denominada ‘La Isla del Amor’, por lo 
que se buscará educar a la gente que 
visita ese lugar para que se mantenga 
en buenas condiciones y que el medio 
ambiente no se deteriore”.

Rodríguez Medrano manifestó 
que se buscará incrementar el 
número de vigilantes en la región 
porque no sería buena medida el 

Por Edmundo Virgen

La plaza principal de Tepic, 
después de algunos años de 
haber sido convertida en vil 
mercado callejero, volverá a 
recuperar su condición de 
zócalo o plaza de armas de la 
capital del estado de Nayarit, 
ya que la nueva administración 
municipal que encabeza el doctor 
Leopoldo Domínguez González, 
ha decido cortar de tajo con la 
costumbre de anteriores alcaldes 
de arrendarla al comercio informal 
procedente de otras entidades 
del país.

Cabe comentar, que los 
comerciantes foráneos estaban 
muy acostumbrados a que con 
una aportación económica que 
anteriormente pagaban a la 
autoridad responsable, podían 
instalarse y disponer  con toda 
libertad de la plaza principal 
de Tepic para expender sus 
productos, desplazando con ello 
a las familias nayaritas que por 
generaciones han utilizado este 
lugar de sano esparcimiento. 

 Ante esta problemática, 
Leopoldo Domínguez González 

precisó, que a la fecha, aquellos 
que organizaban este tipo de 
ferias se han acercado en dos 
ocasiones a la presidencia 
municipal a solicitar permiso 
para instalarse en la plaza para 
comercializar sus productos, 
pero se les ha negado ya que 
esto definitivamente representa 
un tema que se debe regular, 
porque estos puestos no solo 
dejan montones de basura, sino 
que además afectan al comercio 
establecido en esta zona de la 
ciudad, aparte de que deterioran 
la imagen urbana y generan una 
mayor inconformidad entre la 
ciudadanía.

Precisamente, ante este 
clamor generalizado de toda la 
población, que en su conjunto, 
por los diversos medios escritos, 
manifestaba en forma constante 
su molestia e inconformidad, por 
el constante acaparamiento de la 
plaza principal de Tepic por parte 
de los comerciantes foráneos, 
todo ello con la complacencia 
de la autoridad municipal, hoy 
ha sido escuchado por el alcalde 
capitalino quien ha mencionado 
que la plaza ya no será invadida 
por el comercio.

La plaza principal de 
Tepic ya no será invadida 
por comerciantes: Polo

cierre a los visitantes, pero si se 
considera que continúa el problema 
ecológico, entonces no quedará más 
que remedio que tomar medidas un 
poco drásticas, aunque buscaremos 
otros métodos porque sabemos que 
los prestadores de servicio ya tienen 
definido el ingreso que reciben y para 
ello tendremos que trabajar más con 
la educación ambiental, en donde 
también el gobierno del estado nos 
está apoyando.

Hizo mención que para visitar la Isla 
es requisito indispensable el contar 
con una pulsera que se vende en 
La Cruz de Huanacaxtle o en Puerto 
Vallarta, pero además nadie debe 
subirse a una lancha que se note 
en mal estado, porque es un riesgo 
“ya que para ello todas las lanchas 
que prestan un servicio, deben tener 
un permiso y la certificación de que 
están aptas para hacer esos viajes 
con turistas”, concluyó.
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Siguen los despidos masivos en ayuntamientos.
Política

Nueva Alianza debe ser dirigido 
por una mujer: Hinojosa Castañeda

*El 10 de marzo habrá renovación en la dirigencia estatal de Nueva 
Alianza, Sergio Hinojoza, ex líder y diputado local, se pronunció por la 
rotación del puesto, pero no entre los mismos “no se trata de jugar a las 

sillitas” tampoco el partido debe verse como el “Club de Toby”. 

*Compostela, Tepic y Xalisco, sacaron la guillotina.
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Rafael González 
Castillo 

En casa de gobierno se 
encuentra todo listo para  que 
el  Ejecutivo Roberto Sandoval 
Castañeda proporc ione 
audiencia pública a cada 
uno de los 403 comisariados 
ejidales de la entidad. Las 
entrevistas con el gobernador 
se harán  de manera individual 
y arrancan a las seis de la 
mañana  de este  jueves dos 
del presente.

En las audiencias Roberto Sandoval 
destinará  20 horas para atender a los  
representantes de los ejidos del estado y 
durante el encuentro el mandatario intentará 
poner fin a los problemas de los ejidatarios que  
impiden el crecimiento de las comunidades.

Sandoval Castañeda,  se hará  acompañar 
de sus principales funcionarios y de las 
dependencias  que pueden destrabar cualquier 
problema que tenga el sector  agrario  o de 
cualquier otra índole.

En las audiencias con el gobernador  
también se pueden solicitar obras de beneficio 
social si los alcaldes ponen el 33 por ciento 
de su costo, el 33 las comunidades y el resto 

el estado.
Por la tarde  de este 

miércoles en la lista de 
a u d i e n c i a s  a p a r e c í a n  
registrados 333 comisariados  
y se espera que durante la 
noche lleguen los faltantes 
para que nadie  se quede 
sin dialogar con el Ejecutivo.

Quienes  vayan a  platicar 
con el gobernador no se 
amontonarán en la casa de 
gobierno porque  primero se 
le dará preferencia  a quienes 

viven en lo  más alejado del estado y después  
a los del municipio de Tepic.

El líder estatal de la Liga  de Comunidades 
Agrarias y Sindicatos  Campesinos, Juan   
Manuel Rocha Piedra, asegura que   a las 
audiencias con el gobernador se invitó a los 
alcaldes de todo el estado  para que si los 
comisariados solicitan obras inmediatamente 
se hagan los compromisos para su ejecución.

El registro  de audiencias lo levantaron 
administrativos de Rocha Piedra en coordinación  
con los municipales campesinos de la entidad 
con el fin de que ningún  representante de los 
ejidos se quede sin dialogar con el Ejecutivo.

El entrevistado advierte que si los 
comisariados y los Presidentes Municipales 
no aportan para las obras los proyectos que 
presenten se quedarán sin ejecutar.       

Por: Luis Ulises Jiménez Atilano

Se acerca el cambio en la Presidencia 
del Comité Directivo Estatal del Partido 
Nueva Alianza (PANAL) que preside Luis 
Alberto Salinas Cruz, a través del proceso 
de afiliación, el cual, el ex Diputado Sergio 
Hinojosa Castañeda, se mostró en contra 
de la reelección de presidentes, señalando 
que debe dar oportunidad principalmente a 
mujeres que militan en las filas Nuevaliazistas, 
indicando que su partido es de la sociedad 
para la sociedad y que si alguien quiere 
apoderarse de el buscando perpetuar su 
lugar en la dirigencia, es preferible que 
se compre su club social o Club de Tobi.

“En esa tesitura me mantengo, ya 
estuvimos ahí, ya nos tocó ser, ya nos tocó 
estar, me han preguntado que si regreso, 
y digo que NO, porque si no estaríamos 
jugando al juego de las sillitas, ahora me 
quito yo, ahora te sientas tu, esto es algo 
serio, con responsabilidad.“ 

En ese sentido, el también Ex dirigente 
Nuevalizista, destacó que el trabajo que 
se ha venido haciendo es importante, pero 
asimismo, expresó que le deben dar la 
oportunidad a otros militantes siendo un 

partido abierto, plural, que no debe permitir 
que sean los mismos o repetir los que en 
su momento ya estuvieron.

“Los mismos afiliados al partido quieren 
ver otros rostros y es bueno es positivo 
tener otros cambios, es bueno refrescar 
la imagen, las ideas y yo apuesto que 
será así, de que abra interés de muchos 
hombres y mujeres que quieran participar 

Una de los afiliados y posibles aspirantes 
a quien resaltó, fue a la maestra Cora Cecilia 
a quien  considera una carta importante, así 
como también, ejemplos de mujeres que 
han participado de manera muy importante 

Por Florentino Cordero.

Compostela, Nayarit. Más de cien 
trabajadores fueron despedidos en 
el municipio de Compostela, no les 
quieren liquidar conforme a la Ley 
Federal del Trabajo, denunció Antonio 
Bautista Crespo, Líder estatal del 
SITEM.

130  trabajadores entre los llamados 
de confianza y empleados con base 
del SITEM, fueron destituidos por 
quien se ostenta como contralor del 
ayuntamiento; Bautista Crespo afirmó 
que Felipe Chavarría es el verdugo 
de sus compañeros, algunos de ellos 

con 12 años de servicio.
“Nada más les dicen, ya no tienes 

trabajo, y te vamos a liquidar lo 
que podamos y conforme podamos; 
entonces no es legal esta actitud 
de Compostela y pasa lo mismo en 
Xalisco”, añadió.

Con el abogado que representa al 
SITEM, Benjamín Sandoval Cedano, 
harán un frente común para defender 
los derechos de los trabajadores, 
incluyendo a los que no son agremiados, 
“Qué esta situación no llegue a más, 
y no se afecte al ciudadano, cuando 
las administraciones tengan que pagar 
laudos millonarios por la reinstalación”, 

declaró Bautista Crespo.
Dependiendo la antigüedad, 12 

días por año, 3 meses de liquidación, 
aguinaldo proporcional, en este caso 
de enero a septiembre, son algunas 
de las prestaciones a las que tienen 
derechos los trabajadores cesados; 
a lo que se le sumaría las quincenas 
vencidas que no les han pagado, “no 
nada más es, te despido, y ya vete” 
añadió el líder burócrata.

Sobre un caso similar en Tepic, el 
secretario general del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio de los poderes 
del estado, municipios, instituciones 
descentralizadas, estatales y empresas 

privadas del estado de Nayarit (SITEM), 
dijo que una funcionaria de la anterior 
administración había despedido a 
varios trabajadores, pero que no fue 
ratificada en el XL Ayuntamiento, 
y sus despidos quedaron como un 
anécdota, porque sólo se fue ella.

y distinguida del partido, como la maestra 
Mirna Manjarrez, siendo un vinculo entre la 
sociedad y la autoridad, para representar 
al partido.

“Yo espero primero que haya interés 

entre los afiliados, y segundo que el proceso 
de esta índole, realmente salga electo un 
comité presidido por una mujer que tenga 
esa posibilidad de llevar a un muy buen 
puerto a nuestro partido.“

Está listo el gobernador para dar audiencias 
a los comisariados ejidales de la entidad
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Abogados deben analizar las leyes 
en busca de hacer las reformas que 

sean necesarias: Gianni Ramírez
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Recabaremos las denuncias ciudadanas de 
todos los tepicenses: Martínez Alatorre

 Por: MARIO LUNA

El director de Protección Civil 
en el municipio de Tepic, Pablo 
Basulto Mares, reconoció que 
hace mucha  falta el impulso se 
una cultura en la materia, sobre 
todo de cómo enfrentar los riesgos 
y también el evitarlos.

Y es que al decir del funcionario 
municipal, pese a que existe un 
Atlas se Riesgo del municipio, éste 
es desconocido totalmente por 
la población que no sabe cuáles 
son las zonas de alto riesgo ni de 
que tipo son estos, por lo que es 
urgente que este Atlas se dé a 
conocer entre toda la población. 

Es por ello, dijo, que los comités 
de acción ciudadana, en cada 
una de las colonias deberán de 
trabajar en ello, de ahí que se les 
tenga que dar algunos cursos de 
capacitación, al igual que en las 
escuelas, en donde a los estudiantes 
se les dé a conocer las acciones 
de Protección Civil para enfrentar 
algún fenómeno natural.

Mostrando total honestidad, 
Pablo Basulto Mares, refirió que 
la culpa de que el Atlas de Riesgo 
no se conozca entre la ciudadanía, 
es de la propia dirección de 
Protección Civil tanto estatal como 
municipal, Sedue y de todas aquellas 
dependencias que tienen que ver 
con el otorgamiento de permisos 
para construir, ya que antes de 
expedir algún permiso deben 
conocer que es lo que ha pasado 
en ese lugar en años anteriores, 
como pudieran ser inundaciones, 
derrumbes, socavones o cualquier 
otro problema.

Señaló que uno de los problemas 
de Tepic y que pudiera considerarse 
el de mayor gravedad, es el del 
volcán ubicado en la laguna y que 
el Cenapred, lo enlista como un 
volcán en activo conocido como el 
volcán de La Caldera del Diablo, y 
a sus alrededores sus aguas están 
hirviendo y azufrosas, existiendo 
lugares en donde la tierra se hunde 
por la misma actividad volcánica.

Desde el Conalep, Mololoa, se 
ve claramente el cráter del volcán, 
el cual abarca los ejidos de Mora, 
6 de Enero, San Juanito, el propio 
Conalep, que están  dentro de la 
corona del volcán, continuando por 
las Conchas y el canal que se dice 
estar en la colonia San Juanito, no 
es tal, sino que es una falla y un 
desagüe del agua caliente que va 
a dar al balneario conocido como 
del Agua Caliente.

Pablo Basulto Mares, subrayó que 
el personal a su cargo se encuentra 
capacitado, pero que reconoce que 
les hace falta mayor capacitación, 
por lo que en breve iniciará con una 
serie de cursos con instructores 
certificados internacionalmente 
por la Universidad Texana y por 
la Marina, existen instructores 
certificados en las  normas oficiales 
de la Secretaria del Trabajo, por 
lo que a los 28 elementos con los 
que se cuentan se les capacitará. 

Por el momento los cursos 
de capaci tac ión,  que todo 
indica que pudieran iniciar este 
sábado 4 de octubre, se estarán 
desarrollando en las instalaciones 
donde anteriormente era la Policía 
Municipal. Mencionó Pablo Basulto 
Mares, director de Protección Civil 
en Tepic.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- El marco jurídico del Estado 
de Nayarit al igual que en otros estados 
o países, es perfectible, porque en 
el tema del Derecho se deben estar 
actualizando las leyes con el fin de 
que las instituciones puedan ofrecer 
la justicia como se hace llamar, pronta 
y expedita, sin embargo hay que 
reconocer que todas las leyes son 
perfectibles, no únicamente las que 
se relacionan con la justicia, porque 
para los mexicanos y los nayaritas 
en el Congreso de la Unión y en el 
Congreso Local, tenemos que estar 
revisando continuamente que se 
hagan las reformas necesarias.

Así lo informó el diputado local 
del PRI, Gianni Ramírez Ocampo, 
admitiendo que la sociedad cada día 
tiene mayores exigencias en cuanto 
a pedir, exigir o demandar justicia 
“sin embargo debemos recordar que 
tampoco todas las leyes son obsoletas, 
pero no está por demás que en cada 
nueva Legislatura se revise el marco 
jurídico para analizar si hay las leyes 
suficientes o si se hace necesarios 
realizar reformas”.

Hizo mención que el sistema penal 

acusatorio con los juicios orales traerá 
una atención más rápida para que 
los expedientes puedan salir con 
prontitud, toda vez que si un juicio 
se tardaba varios meses o años, con 
la oralidad seguramente que habrá 
convenios o negociaciones que eviten 
pérdida de tiempo y dinero, porque se 
podrán tomar acuerdos en beneficio 
de las partes involucradas.

Agregó que en el Estado de 
Chihuahua y el Distrito Federal 
que tienen este sistema en su 
marco jurídico y ello permite que la 
sociedad sea más práctica, al igual 
que los jueces y los abogados “pero 
también tendremos el apoyo del 

gobernador Roberto Sandoval, ya 
que se está construyendo un nuevo 
edificio para los juicios orales y con 
ello nos evitaríamos mucho papeleo 
y la justicia llegará más rápido a la 
ciudadanía”.

El diputado Ramírez Ocampo 
manifestó que el evento para celebrar 
el Día del Abogado, es un buen 
pretexto para que los abogados 
en general puedan estar juntos e 
intercambiar algunos preceptos, sin 
embargo admitió que cuando los 
profesionales del derecho están unidos, 
seguramente que es para buscar 
beneficios en bien de la sociedad y 
en este día seguramente habrá de 
ser satisfactorio para todos.

Señaló que debido a las reformas, 
cualquier ciudadano o los mismos 
abogados pueden enviar una iniciativa 
al Congreso del Estado y así los 
legisladores podremos revisarla, 
analizarla y ponerla a debate para 
buscar que las leyes se mejoren, 
por ello “hago un llamado a todos 
los abogados, para que en el marco 
de su capacidad puedan revisar las 
leyes y códigos, ya que nosotros 
estaremos atentos para colaborar 
en lo que nos corresponda”, finalizó. 

 Carente la ciudadanía de 
una cultura de Protección 
Civil en Tepic: Pablo Basulto

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Las indicaciones, que nos 
hizo el Presidente Municipal, doctor 
Polo Domínguez, han sido muy 
claras en el tema de la Prevención 
al Delito, tenemos una policía 
como ya lo sabemos Preventiva, y 
estaremos trabajando en acciones 
muy atinadas, en cuatro líneas de 
acción primordialmente como un 
inicio, para lo cual contamos con un 
módulo de Proximidad Ciudadana”, 
así lo dio a conocer en entrevista el 
Director de Prevención al Delito, el 
abogado y Criminólogo, Víctor Hugo 
Martínez Alatorre.

Manifestando el entrevistado, 
que el principal objetivo es recabar 
todas las denuncias ciudadanas en 

los servicios públicos municipales, 
pero sobre todo también en seguridad 
pública, donde lo primordial será la 
vigilancia policiaca tanto en la zona 
urbana como en la rural, recogiendo 
esas denuncias que tanto anhelaban 
que se corrigieran para beneficio de 
los ciudadanos de la capital nayarita

En este tema, subrayó Martínez 
Alatorre, que el trabajo que estará 
realizando tiene mucho que ver 
con la seguridad de los ciudadanos 
capitalinos, por lo que dijo, que sin 
duda alguna habrá colonias que 
requieran de más patrullaje y más 
vigilancia, y por tal motivo se estará 
haciendo una observación, para que 
sean consideradas todas las áreas y 
se brinde un trabajo con más calidad 
para los tepicenses.

El titular de Prevención al Delito 
de Tepic, indicó, que se estarán 
atendiendo también las escuelas de 
educación básica bajo el programa 
“Escuela siempre abierta” que se 
tiene en la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), y estamos participando 
dijo, en el polígono que se nos ha 
asignado, y con mucho agrado los 
jóvenes han recibido en tiempo y 
forma actividades muy didácticas e 
imperativas, por parte de personal 
capacitado con que contamos.

Por último, Víctor Hugo Martínez 
Alatorre, dijo, que la dirección a su 
cargo cuenta con sicólogos y abogados, 
y en ese entendido otra acción que 
se está manejando son los eventos 
que no se llevaban a cabo en la 
administración pasada, como son 

los eventos culturales y artísticos, 
de la mano con el tema de la familia 
que lleva por nombre “SIEMPRE AL 

RESCATE DE LA FAMILIA” ya que 
todo esto conlleva a la Prevención 
al Delito.
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* La campaña de prevención del delito llegó a la 
colonia 3 de Julio ubicada en las inmediaciones del 

ejido de Camichín de Jauja, en Tepic.
* Padres e hijos convivieron por espacio de varias 
horas y participaron en una charla de desarrollo 

humano que busca unir familias y prevenir delitos. 

Prevención, prioridad  del 
Gobierno de la Gente: Edgar Vaytia
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Roberto gestiona con el Presidente de 
la República recurso extra para cañeros

 “Abaratar los costos de producción, 
generar mayores ganancias y mejorar 
la economía de los productores de 
caña, son objetivos del Gobierno de la 

Gente”, señaló el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, durante un 
encuentro con  líderes de las cuatro 
organizaciones de cañeros que hay 

en el estado.

El jefe del Ejecutivo estatal informó 
que gestionó ante el gobierno federal 

un apoyo directo a este cultivo, el cual 
dependerá del número de hectáreas 
que coseche cada productor, y llegará 
al campo nayarita en corto tiempo.

“El presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, ya autorizó 
un apoyo que le gestionamos; en 
próximos días realizará el anuncio 
oficial y dará a conocer a cuánto 
asciende el recurso que llegará para 
apoyar a nuestros productores de 
caña”, enfatizó el mandatario nayarita.

Serán poco más de 8 mil productores 
en la entidad los que se verán 
beneficiados con estos recursos; 
la cantidad que se entregará será 
equivalente al pago de 35 mil hectáreas 
—que son las que se cosechan 
actualmente en Nayarit—; además, 
el Gobernador de la Gente dio a 
conocer que otra de sus gestiones 
es la creación de un fideicomiso para 
los cañeros para que puedan tener un 

auto financiamiento en la adquisición 
de insumos y herramientas necesarias 
en la producción de la caña.

“Son miles de familias las que 
se verán beneficiadas con el apoyo 
de nuestro Presidente; una vez que 
se haga el anuncio y que el recurso 
llegue a Nayarit, será repartido 
de manera inmediata a través de 
la SAGARPA a todos nuestros 
productores registrados”, dijo Roberto 
Sandoval.

Los representantes de las dos 
organizaciones de cañeros de la 
Confederación Nacional Campesina 
(CNC) y las dos de la Confederación 
Nacional de Productores Rurales 
(CNPR), se dijeron contentos con 
la información proporcionada por el 
Gobernador de la Gente y aseguraron 
que seguirán trabajando en unidad 
con el Gobierno estatal y federal para 
mejorar las condiciones del campo 
en Nayarit. 

En cumplimiento a las indicaciones 
del Gobernador de la Gente Roberto 
Sandoval, de fortalecer los valores y la 
unidad familiar para prevenir delitos, 
la Fiscalía General del Estado llevó 
la campaña de prevención del delito 
a la colonia 3 de Julio, en Tepic.

Por espacio de varias horas padres 
e hijos convivieron y disfrutaron de 
una kermés y una función de cine 
infantil; además de una jornada social 
que consistió en asesorías jurídicas, 
cortes de cabello y consultas médicas 
con las que se busca mejorar su 
calidad de vida.

María de Jesús Frausto, vecina 
de la colonia 3 de Julio, afirmó que 
“nunca ningún Gobierno o Fiscal nos 
había venido a visitar, igual nunca se 

había visto hasta hoy, así que toda 
las familias que vivimos aquí nos 
sentimos muy tomados en cuenta por 
las autoridades”, mencionó.

Por su parte, Juan Manuel Castro 
Pérez, dirigente de la colonia, agradeció 
al Gobernador y al Fiscal “por traer 
estos beneficios a esta gente humilde 
que muchas veces no tiene dinero para 
ir al cine o para cortarse el cabello; 
no hay palabras para agradecer estos 
beneficios”, dijo emocionado.

En este marco, el conferencista 
internacional Víctor Fernández, 
impartió una plática de desarrollo 
humano que busca acercar a padres 
e hijos para prevenir delitos al interior 
de las familias nayaritas y así cumplir 
los lineamientos del Plan de Seguridad 
Nayarit 2014.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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**Serán destinados mil 300 millones de pesos por parte 
de la federación para el uso de paquetes tecnológicos e 

insumos para el sector cañero.
** “Nayarit será altamente beneficiado con el recurso de la 

federación, por ser un estado eminentemente cañero”

“Continuar con el impulso del 
financiamiento al sector cañero y 
fortalecer los esquemas de cobertura 
y aseguramiento agrícola, son los 
retos que debemos perseguir para la 
reactivación del producto y para el 
beneficio del productor”, lo anterior 
lo manifestó el líder nacional de 
la CNC, el senador Manuel Cota 
tras el encuentro de cañeros con 
el titular de la SAGARPA, donde 
se anunció un apoyo de mil 300 
millones de pesos por parte del 
gobierno federal. 

Aplaudió el impulso y respaldo del 
Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto quien ha llevado a cabo 
acciones a favor de la transformación 
del campo mexicano, “hoy, los 
integrantes del sector campesino 
que pertenecemos a la CNC, somos 
testigos de la alianza de nuestro 
sector con el gobierno federal que 
se está viendo cristalizada en voz 
del secretario de agricultura Enrique 
Martínez y Martínez”, señaló.

El senador destacó que su estado, 

Nayarit, es 
eminentemente cañero por lo 
que sus productores se verán 
altamente beneficiados con el recurso 
anunciado por la federación, que 
tiene por objeto que los hombres 
y mujeres de éste sector mejores 
la comercialización de su producto 
y su calidad de vida. 

Los mil 300 millones de pesos serán 
destinados para uso de paquetes 
tecnológicos que incluyen insumos 
como fertilizantes, herbicidas y 

aquellos aditamentos para el cuidado 
de la materia prima. 

Si bien es cierto que, con estos 
apoyos no se resuelve el problema 
del sector, el líder cenecista declaró 
que “es de gran ayuda, puesto que 
gracias a ello se estará beneficiando 
a los 190 mil productores de 
caña que existen en México”, un 
sector que genera 450 mil empleos 
directos y que mueve la economía 
de aquellas ciudades en las que 

se encuentran los 52 ingenios que 
operan en el país. 

Cota Jiménez se pronunció por 
el cumplimiento de los retos de 
los productores cañeros,  dijo que 
la CNC los asume como propios, 
por lo que trabajarán en cada uno 
de estos y sus demandas, además 
de fortalecer la alianza estratégica 
con el Poder Ejecutivo, que se ha 
mostrado sensible a las causas del 
campo de México.

Manuel Cota reconoce el apoyo del 
gobierno federal para el sector cañero

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic.- Miles de ciudadanos 
en la capital nayarita que 
requieren de un hogar para 
su familia no lo tienen, es una 
de las principales carencias 
que existe, aún cuando se 
han implementado algunos 
programas en este sentido, 
que aunque no acaban con el 
problema por lo menos contribuyen a disminuirlo, 
ya que es muy difícil acabar el déficit que hay 
en el sector de vivienda en la ciudad, sobre 
todo porque día con día más gente viene a 
radicar a Tepic del interior del estado y de otros 
estados del país y los nuevos matrimonios 
también necesitan una casa. Así lo señaló el 
Director del Instituto Promotor de la Vivienda 
en Nayarit, Juan Jorge Santiago Ortega.

Al respecto, informó sobre un novedoso 
programa e invitó a todos los tepicenses 
que no cuenten con vivienda propia a que se 
acerquen a esta dependencia y aprovechen 
que en estos momentos se están ofreciendo 
casas con un enganche de 55 mil pesos y 
pagos mensuales de menos de 3 mil pesos, lo 
que es una buena oportunidad para todas las 

personas que buscan contar con 
un patrimonio que de seguridad 
a sus familias y en este caso 
una vivienda digna.

Indicó que las viviendas se 
ubican en la zona de La Cantera, 
explicando que incluyen dos 
cuartos, sala, cocina y un baño, 
lo que le parece que es una 
excelente opción porque para 
esta área está creciendo la 

ciudad y además las casas están subsidiadas 
por el Gobierno Estatal, así que su costo total 
es mucho menos del valor real que tiene en 
el mercado.

El funcionario, aclaró que los beneficiarios 
con estos créditos serán personas que 
verdaderamente necesiten la vivienda y que por 
ende no tengan más propiedades. Actualmente 
quedan disponibles 150 subsidios de 400 que 
había disponibles desde el inicio del programa.

Para concluir, Juan Jorge Santiago añadió 
que se espera que para el próximo año este 
tipo de subsidios lleguen a los municipios de 
Santiago Ixcuintla e Ixtlán del Río y así seguir 
disminuyendo el déficit de vivienda que hay en 
el estado, además de que un mayor número 
de gente contará con casa propia.

El formidable artista del cine y el teatro de 
ayer, fue también compositor. Joaquín Pardavé 
compuso “Negra Consentida” en 1929 y desde 
entonces su nombre permaneció siempre en 
los medios artísticos nacionales. Los que más 
saben de música, afirman que el bolero, al estilo 
que comentamos de Pardavé, nació en Cuba y 
rápidamente se extendió por todas las Antillas. 

De allí saltó a Yucatán y luego hacia el centro del 
país. Hacia 1921 varios compositores mexicanos 
hicieron música de bolero y entre ellos empezó 
a destacar el gordito también compositor de 
“Varita de Nardo”. De notable sencillez, su letra 
dice: “varita bonita, varita de nardo/ cortada al 
amanecer/ quisiera tus besos/ tus suaves perfumes/ 
para perfumar mi ser/ yo te voy, te voy a cortar/ 
aunque sufras un gran dolor/ por eso te quiero 
varita de nardo, para perfumar mi amor/ etc., etc. 

Alguien del grupo de amigos del cantante 
invidente Fabián Montero o cualquier otra 
persona que lea estas breves líneas, haría bien 
en ayudarnos enviando la letra completa de esta 
canción bolero que hace detenerse a la gente 
que va caminando por la calle, por la sencillez 
de sus palabras y la belleza de su música. De 
la canción bolero que sí le podemos entregar 
toda la letra, es del exitazo de Pardavé que en 
1930 compuso “No hagas llorar a esa mujer”, y 
que dice: “No hagas llorar a esa mujer/ tú que 
sabes amar/, si ella te dio su querer, tú debes 
pagar/ No hagas que pierda la fe/ quien puso en 
ti su querer/ piensa en tu madre que fue/ también 
mujer. La vida pronto pasará/ la vida que hace 
envejecer/ y entonces tu alma llorará/ lo que ha 

llorado esa mujer/ no digas nunca que olvidé/ 
el recordarte un deber/ piensa en tu madre que 
fue/ también mujer.

De la tierra cubana también nos llegó la rumba, 
la conga y el mambo. Los ritmos afrocubanos 
siempre han gustado a la juventud de México y 
a toda América. Cuando recién inauguraron el 
cine Modelo, ubicado frente a la iglesia de San 
Miguel en Tuxpan, cantó y bailó Beto Campa, 
la cara cubierta de betún: “De todos los negros 
en La Habana, yo soy el negro más guapetón/ 
y soy el más cumbanchero que se pasea por el 
malecón/ Mi negra se vuelve loca, con mi cintura 
montada en flan/ porque dicen que yo tengo, mi 
parrampampampampam/ Negra mueve la cintura, 
negra muévete así/ déjame sentir mi negrita 
santa toda tu sabrosura/ anda que no puedo más. 
Aquel bailarín de tan ilustre familia, los Campa 
Gallardo, ¡nomás!, sabemos que hoy radican en 
la ciudad de Ensenada, en el norte del país. Allá 
le enviamos nuestros saludos. Esos campa tienen 
en sus filas a declamadores, poetas, cantantes. 

Gente distinguida y de admirable talento. Más 
regresamos al bolero que llegó para quedarse 
y que le gusta a las personas de todas las 
edades, pero especialmente a la juventud. En la 
década de los 20’s, la meta de todos los artistas, 
compositores, cantantes, bailarines, estrellas 
de cine, era la ciudad de México, cuyo público 
saboreó las delicias de unos y otros, que se 
abrieron paso en las bellas artes. Fue en ese 
tiempo cuando llegó procedente de Yucatán 
aquel genio que compuso “Peregrina”: Ricardo 
Palmerín. Luego llegarían pasado un tiempo y 

EN Tepic existen miles de 
ciudadanos que requieren de 
una vivienda: Jorge Santiago

AIRES MUSICALES
Por Chilo Cervantes

sin que nos asista una cronología exacta, María 
Antonieta Pons, Rosa Carmina, Ramón Pereda, 
Nipón Sevilla, René Cardona y hasta Juan Orol, 
aquel hombre delgadito que con un solo golpe 

derribaba a ocho o diez de sus enemigos, y que 
también saltó, como el mambo de Pérez Prado, 
de la isla bella a la no menos bella tierra del 
nopal. (Cel. 311 230 92 30)
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Congreso del Estado instala el Comité de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública

Formalmente instalada la nueva conformación 
de la Sala Constitucional-Electoral de Nayarit

Política

*En sesión pública, bienvenida al magistrado Miguel Ahumada y 
reconocimiento a Rafael Pérez Cárdenas

9

Este miércoles quedó formalmente 
instalada la nueva conformación de 
la Sala Constitucional-Electoral del 
Poder Judicial de Nayarit, conforme 
al correspondiente acuerdo de la 
cuarta sesión pública ordinaria 
del pleno del Tribunal Superior de 
Justicia, celebrada el martes.

La mencionada sala es ahora 
integrada por los magistrados Pedro 
Antonio Enríquez Soto (presidente), 
Miguel Ahumada Valenzuela, Ismael 
González Parra, Raúl Gutiérrez 
Agüero y José Miguel Madero 
Estrada.

En la 44ª sesión de la Sala 
Constitucional-Electoral, Enríquez 
Soto dio la bienvenida al magistrado 
Miguel Ahumada y aseguró que 

•	 Las	diputadas	y	diputados	locales	cumplen	con	su	interés	de	garantizar	a	los	
ciudadanos	el	acceso		a	la	información	que	genera	el	Poder	Legislativo	de	Nayarit.	

Tepic.- La Trigésima Primera 
Legislatura del Congreso del 
Estado de Nayarit,instaló el 
Comité de Transparencia 
y Acceso a la Información 
Pública; órgano que tiene como 
atribuciones analizar, discutir y 
resolver colegiadamente sobre 
la organización y clasificación 
de la información pública 
generada por la Cámara 
de Diputados, además de 
vigilar que el sistema de 
información se ajuste a la 
normatividad aplicable, así 
como realizar acciones para 
garantizar  la protección de 
datos personales.

E n  e s t a 
primera reunión 
del Comité, se 
especificó que 
otra de las 
funciones que 
se sujetan a 
los criterios y 
l ineamientos 
que expide el 
Ins t i tu to  de 
Transparencia 
y Acceso a la 
I n f o r m a c i ó n 
Púb l i ca  de l 
E s t a d o ;  e s 
supervisar el registro y 
actualización de las solicitudes 

de acceso a la información, sus 
trámites, costos y resultados.

El Comité de Transparencia 

y Acceso a la Información 
Pública, por acuerdo del 
pleno del Congreso del 

vendrá a fortalecer la actividad 
jurisdiccional de dicho cuerpo 
colegiado; Ahumada Valenzuela, 
por su parte, expresó que se 
suma a esta labor con mucha 
responsabilidad.

Como invitado a la sesión de esta 
fecha acudió el magistrado Rafael 
Pérez Cárdenas, ahora presidente 
de la Sala de Jurisdicción Mixta 

del Tribunal Superior y a quien los 
integrantes de la Sala Constitucional-
Electoral le expresaron palabras de 
reconocimiento y gratitud por su 
significativo aporte a la impartición 
de justicia durante el tiempo que 
perteneció a este último cuerpo 
colegiado; entre sus contribuciones 
se encuentra la eficaz resolución 
de impugnaciones durante los 
procesos electorales 2011 y 2104. 

A su vez, Pérez Cárdenas 
agradeció la deferencia y manifestó 
su convicción de que quienes 
conforman la Sala Constitucional-
Electoral seguirán cumpliendo a 
cabalidad sus atribuciones.

De l  menc ionado  ó rgano 
jurisdiccional, el secretario de 
acuerdos es el licenciado Gabriel 
Gradilla Ortega.

Estado, está integrado por 
el Presidente de la Comisión 
de Gobierno, diputado Jorge 
Humberto Segura López; la 
Vicepresidenta de la Comisión 
de Transparencia e Información 
Gubernamental, diputada María 
Felicitas Parra Becerra así 
como la diputada Sonia Ibarra 
Fránquez como Secretaria; el 
titular  de la Unidad de Enlace 
y Acceso a la Información; el 
Contralor Interno del Congreso; 
la titular de Oficialía  Mayor, el 
Secretario General y el titular 
del Órgano de Fiscalización 
Superior.

Con la instalación de este 
Comité la Trigésima Primera 
Legislatura, la cual preside 
el diputado Jorge Humberto 
Segura López, cumple con 
lo que dispone el artículo 35 
de la Ley de Transparencia 
y Acceso a la Información 
Pública.



Jueves 2 de Octubre de 2014 Municipios10

Dona una peluca oncológica 
cumple dos años

Los juicios orales solamente serán aplicados 
en Tepic, SAMAO y Xalisco: Aldo Becerra

*Ya están en puerta y listos para diciembre.

*Juan Bernal rinde informe ante benefactores

Por Mary Castro 

“Dona una peluca oncológica”, el 
grupo de apoyo solidario a mujeres 
con cáncer cumple dos años de 
actividades, “el propósito es claro, 
ayudar de manera permanente 
a las mujeres impactadas por el 
tratamiento de quimioterapia y en 

este año 228 fueron las beneficiadas” 
señaló el peluquero Juan Bernal.

“Con 53 benefactores se 
entregaron 134 pelucas oncológicas 
y 94 prótesis externas de mama 
y el mismo número de brassieres 
especiales. Se atendieron un 
promedio de 9 a 26 mujeres por mes, 

previa plática de acompañamiento 
emocional, peso y medida de la 
paciente o corte de cabello y diseño 
de imagen”.

“Durante este año atendimos a 
mujeres de todos los municipios 
del Estado, a derechohabientes 
de todos los servicios de salud 
públicos y privados e inclusive a 
pacientes con seguros de gastos 
médicos. También se apoyó con 
recursos económicos a 10 mujeres 
que requerían medicamento para 
su tratamiento”. 

“La peluca oncológica y la prótesis 
de mama son artículos aliados de la 
mujer, la primera en el proceso de la 
quimioterapia, la segunda durante 
toda su vida. Ambas cumplen su 
cometido, que la mujer se vea bien, 
se sienta mejor y eleve su calidad 
de vida durante el tratamiento contra 
el cáncer”, agregó Juan Bernal.

“La lucha contra el cáncer no se 
reduce a un día al año, es una lucha 
permanente, constante, y así como 
ellas son unas guerreras contra el 
cáncer nosotros como benefactores 
también luchamos para proveerles 
de estos artículos vitales para 
fortalecer su autoestima, factor de 
suma importancia en su curación”.

“Mis compañeros en este proyecto 
de vida, Mary Castro y Raúl Morales, 
ella en la difusión que es lo suyo 
y que no es poco; Raúl en el 

acompañamiento emocional a las 
pacientes y la administración del 
banco que mantiene un stock de 20 
pelucas y 20 prótesis externas de 
mama para atender a la necesidad 
cuando se requiera”.

“Gracias, gracias a ustedes 
clientes y amigos que aportan, 
algunos con sacrificio pero con mucho 
amor, gracias por sumarse a esta 
noble campaña, gracias a nombre 
de todas las mujeres beneficiadas. 
Debemos felicitarnos todos porque al 

contribuir colaboramos en la felicidad 
de muchas mujeres valientes y 
luchadoras”, concluyó Juan Bernal.

Luego arrancó la tercera edición 
de la colecta “Dona una peluca 
oncológica” con la donación de la 
Doctora Amelia Rodriguez Trejo, 
directora del Centro Estatal de 
Cancerología y la adhesión del 
Club de acampantes “Abdieles” 
de Filantrópica y Educativa, A.C. 
y las farmacias SUFACEN en todo 
el Estado de Nayarit.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El Presidente de la 
Asociación de Abogados en el 
Estado de Nayarit, Lic. Aldo Becerra 
Cruz, manifestó en entrevista, que el 
pasado 18 de agosto del año en curso 
se publicó en el Periódico Oficial de 
la Federación la declaratoria para 
la implementación de los Juicios 
Orales en la entidad, y como un 
inicio solo se estarán aplicando 
con esta nueva modalidad en los 
municipios de Xalisco, Tepic y 
Santa María del Oro.

Abundó Becerra Cruz, que en 

primer lugar se va a trabajar en 
esta modalidad de los Juicios 
Orales en Materia Penal sobre 
algunos delitos como son: Violencia 
Familiar, Abandono de Familiares, 
Delitos de Tránsito, Daño a Cosas 
y Robo Simple, pero únicamente 
se van a llevar con esta modalidad 
para esos delitos en los municipios 
antes señalados.

Asimismo señaló, “en esta 
declaratoria, tenemos que entra en 
vigor otra legislación como; la Ley 
de Víctimas, la Ley de Defensoría 
Pública, la Ley Orgánica de la 
Fiscalía, Reformas a la Ley Orgánica 
del Poder Judicial, las cuales se 

estarán aplicando en el mes de 
diciembre próximo, esto quiere 
decir que ya están en puerta”.

A pregunta expresa, sobre si 
los abogados nayaritas están 
preparados para desempeñar 
esta nueva modalidad jurídica, el 
entrevistado dijo, “yo creo que si 
aunque de manera limitada pero lo 
están, ya que todos los abogados 

nayaritas, debieron haberse estado 
capacitando para la aplicación de 
esta nueva modalidad, además que 
deberán poner algo de su parte 
para entenderlo y trabajar en ello, 
y para que los compañeros tengan 
que familiarizarse y entender de 
esta nueva mecánica, además 
de estar bien preparados para 
cuando se presenten delitos más 
delicados”.

Por último, el líder de los 
litigantes nayaritas, Aldo Becerra 
Cruz indicó, que en realidad lo 
que se pretende con los Juicios 
Orales, “es que los abogados 
tengamos la suficiente habilidad 
para negociar y conciliar, y que 
estos delitos no lleguen a juicio, 
esa es la verdadera intención de 
las reformas en Materia Penal”. 
Concluyó.
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* Paciencia y comprensión pide el Alcalde, quien recibió un ayuntamiento 
totalmente endeudado y con muchas carencias.
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Se normalizan paulatinamente los 
servicios públicos en el municipio 

de Tuxpan: Salvador Saldaña 

*Después del enriquecimiento ilícito de Isaías Hernández 

Por: Herminio Meza

Con enormes deudas heredadas 
irresponsablemente de la pasada 
administración pública del señor 
Isaías Hernández, alias el Galán, o 
el nuevo millonario de Tuxpan por 
vehículos de lujo, casas en zonas 
residenciales y otros muchos bienes 
que ostenta y que no son otra que 
puro enriquecimiento ilícito y robo 
descarado a las arcas municipales 
que dejó descapitalizadas y en 
la banca rota. El ahora recién 
desempacado alcalde de Tuxpan, 
el joven comerciante y político 
Salvador Saldaña Barrera, ha hecho 
hasta lo imposible por normalizar 
los servicios públicos de más 
primacía como lo son seguridad 
pública, la asistencia social, la 
recolección de la basura, el agua 
potable y el alumbrado público, con 
lo cual ya se trabajan para que en 
dos o tres meses se normalicen 
estos servicios y apoyos al 100%, 
aunque para ser realista van a 

tener que pasar varios meses para 
que los habitantes de Tuxpan vean 
mejoras en su municipio como en 
los servicios públicos; porque la 
rata de la Muelona Hernández, 
como ya se habrán dado cuenta 
se llevó hasta la cubeta con la que 
le echaban agua al baño.  

En estos casos es cuando 
todos nos preguntamos: ¿qué 
es lo que está pasando con 
los gobernantes en turno, con 
los representantes del Órgano 
Superior de Fiscalización del 
Congreso del Estado?, quienes 
a sabiendas de que todo el mundo 
se entero de que varios munícipes 
se descotonaron como unas 
verdaderas ratas de alcantarillas. 
Estos siguen gozando de grandes 
privilegios como lo es el caso de 
la rata coquera de la Muelona 
Hernández y todos sus secuaces, 
como lo son quien fuera su 
tesorero el Topollillo de Alejandro 
Guzmán Larios y toda la recua de 
bandidos que también quedaron 

Por: Alfredo López Tovar 

De todos es sabido que la 
administración pública de Isaías 
Hernández Sánchez fue la más 
fraudulenta y todavía antes de que 
huyera como rata dejó sin el pago de 
varias quincenas ya devengadas a 
cientos de trabajadores, quienes para 
acabarla de amolar se quedaron sin 
empleo por el cambio de gobierno 
que entra con su nuevo personal 
de confianza, lo que incrementó en 
todo el municipio la pobreza que 
de por si se vive desde hace ya 
varias décadas por los cero apoyos 
al campo y por la eminente falta 
de fuentes de empleo.  

Es por eso que es perentorio 
que los gobernantes en turno se 
sensibilicen para que saquen de la 
pobreza y del atraso en el que se 
encuentran cientos de familias de 
ese municipio, quienes necesitan 
de su apoyo en estos momentos 
que es cuando se ha agudizado la 
pobreza en esa localidad y todo por 
la desmedida avaricia de quienes 
mal gobernaron los últimos 9 años.

En estos momentos a nadie le 
importa que si los diputados, que 
si el gobernador del estado les va 
a restringir los préstamos a los 
ayuntamientos… la ciudadanía 
del municipio de Tuxpan solo 
quiere justicia y que se les apoye 
con más y mejores programas 
de empleo temporal, con mas 
asistencia social que es con lo 
que están careciendo la mayoría 
de las familias de ese municipio 
que no merecen la suerte a la que 
los han estado hundiendo quienes 
han mal gobernado la localidad y 
que ahora viven a cuerpo de rey. 

Como  ya  comen tamos , 
esperemos que en verdad se 
sensibilicen nuestros representantes 
sociales del congreso del estado 
quienes fueron electos por la 
ciudadanía para que vean por el 
bienestar social, por su seguridad, 
por su salud y porque todos sus 
representados tengan una mejor 
calidad de vida.  

alfredolopeztovar@yahoo.
com.mx 

Tuxpan uno de los municipios con 
más pobreza y atraso en Nayarit

forrados de billetes, con nuevas 
mansiones, ranchos, motocicletas 
y camionetonas de lujo. 

No cabe ni la menor duda que 
el joven Saldaña le tocó bailar con 
la más fea y de que se sacó la rifa 
del tigre, porque en el ayuntamiento 
que representa carecen de todo 
tipo de maquinaria pesada para la 
realización de obras, de camiones 
recolectores de basura, nuevas 
patrullas para la seguridad pública, 
pipas para el riego de áreas verdes 
y en casos de incendios porque 
también carecen de un cuartel 
de Bomberos, una ambulancia 
para emergencias, la reparación 
de calles porque todas están 
descompuestas, la rehabilitación 
y en la mayoría de los casos la 
nueva construcción del drenaje 
sanitario, la nueva construcción 
de cárcamos y mínimo cuatro 
lagunas de tratamientos de aguas 
negras que en este empobrecido 
municipio no existen, porque hasta 
la fecha a ningún munícipe se le 
ha ocurrido gestionar para que 
los Tuxpeños cuenten con estos 
elementales servicios, que sumados 
con los anteriores son el cuento 
del nunca acabar, pero existe la 
única esperanza de que a Tuxpan 
le vaya bien, pues se rumora que 
el joven político Salvador Saldaña 
Barrera es amigo del gobernador 
Roberto Sandoval quien a su vez 
es también amigo del Presidente 
de México Enrique Peña Nieto.

Paciencia y comprensión pide 
el Alcalde de Tuxpan Salvador 
Saldaña Barrera a la ciudadanía 
en general por la deficiencia de 
los principales servicios públicos, 
que se irán regularizando conforme 
pasen los meses conforme se 
vayan saneando las muchas 

* Cientos de familias apenas sobreviven ante esta crisis 
económica que se incrementó después de que cuantiosos 
empleados del ayuntamiento se quedaran sin empleo y 

sin el pago de sus quincenas ya devengadas.
* Perentorio que los gobernantes en turno se sensibilicen 
para que saquen de la pobreza y el atraso en el que se 

encuentran cientos de familias de ese municipio.

Qué hay huelga?
Me vale Mad.. yo voy al tapanko!!!

deudas que le heredo Isaías 
Hernández alias el Galán, quien 
junto con su pareja sentimental 
la señora Alejandra Amparo de 
Hernández, personificaron la peor 

administración pública que hayan 
tenido los Tuxpeños desde que 
Tuxpan es municipio. 

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com
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* Reunión con representantes de los equipos integrantes 
del Grupo VI

Caso del Club Avispones 
de Chilpancingo

Por Oscar Bueno 

Inicia el trabajo deportivo del 
El XL Ayuntamiento de Tepic que 
dirige el Dr. Leopoldo Domínguez 
González, en la que el Director del 
Instituto Municipal de Cultura Física 
y Deporte  Dr. Ricardo Hermosillo 
González dio a conocer que “se 
está implementado  dentro de su 
proyecto un programa anual de 
detección de talentos deportivos en 
las escuelas primarias y secundarias, 

y decirles que a partir de este lunes 
arrancamos con este programa 
conforme lo planeado.

A estas actividades se está 
invitando a las Asociaciones 
Deportivas de todos las áreas para 
que se integren a esta detección 
junto al personal del Instituto, para 
llevar a cabo con satisfacción este 
programa, el cual nos permitirá 
en un momento dado detectar o 
localizar a niños y jóvenes  con 
ciertas capacidades para cualquiera 
de uno de los deportes que pudieran 
desarrollar a nivel de competencia.

El objetivo principal es buscar a 
los niños  que en un momento dado 
nos puedan representar en eventos 
Regionales como Nacionales y por 
qué no eventos Internacionales, el 
mensaje es claro buscar el talento 
que esta por ahí oculto que a veces 

no sabemos que existe y la obligación 
de un Instituto responsable del 
deporte, creo que es una obligación 
por eso trataremos de implementar 
independientemente de la gente 
que se integre, pero nosotros como 
instituto lo estaremos impulsando 
fuertemente año con año. El próximo 
lunes iniciamos a las 8:30 hrs en 
la escuela Primaria Francisco I. 
Madero”.

Olimpiada Municipal 
en los Deportes que lo 
Soliciten.

También quiero decirles a 
las diferentes asociaciones, 
ligas y clubes que este Instituto 
reinicia la etapa Municipal 
en los deportes que así lo 
deseen, porque es llevar la 
competencia a los deportistas 
que ya están agrupados, tanto 

en equipos, clubes y asociaciones, 
lo importante de esto es que el 
Instituto cumpla con una obligación 
de lo que es proceso de la Olimpiada 
Nacional que viene siendo ejecutar 
o realizar la etapa Municipal en 
todos los deportes y esto es una 
de las cosas más importantes del 
instituto y una de las áreas que se 
deben de  atacar  fuertemente es 
deporte de competencia.

Sin decir con esto que tendremos 
que trabajar fuerte en activación, 
recreación y porque no decirlo 
también con algo que  es muy 
importantes son los deportistas 
y personas  con capacidades 
diferentes que también tendrán un 
espacio aquí para que se empiecen 
a desarrollar y porque no llegará el 
momento que se integren a equipos 
de nivel competitivo.

Por: David Badillo Rodríguez

México, D. F.- El día de hoy el Comité 
Ejecutivo de la División, encabezado por 
el Presidente C. P. José Escobedo Corro, 
se reunió en las oficinas de la Federación 
Mexicana de Futbol Asociación, A. C., 
con los representantes de los 14 equipos 
integrantes del Grupo VI para analizar 
las medidas a seguir a partir del día de 
hoy en base a los hechos ocurridos y 
que lamentablemente afectaron al club 
Avispones de Chilpancingo.

Tras analizar varias propuestas se 

determinó que a partir del próximo fin 
de semana todos los encuentros de ese 
grupo se programarán dentro del horario 
de las 11:00 o a más tardar a las 15:00 
horas para que los equipos visitantes 
regresen a sus lugares de origen con 
luz natural.

Además será obligatorio que los 
equipos que viajen en sus respectivos 
transportes deben tener en un lugar visible 
y de buen tamaño; una lona, manta o 
cartel indicando preferente el nombre 
del equipo y señalar que es un equipo 
de la Tercera División Profesional.

Inician los Centros de Formación en Tepic
12
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Layín Arranca con el Pie Derecho

RAN entrega credenciales a Genaro
Parra como Comisariado en Sayulita

•      “Ya no habrá grupos, ni colores, únicamente veremos por el bien 
del Ejido, vamos a fomentar la unidad, trabajando de la mano con el 

gobernador Roberto Sandoval y con el Presidente Municipal José Gómez 
Pérez”, afirmó categórico el nuevo Presidente Ejidal

Como resultado de sus primeras gestiones en la ciudad de México, 
bajo una intensa lluvia desde la costa hasta la zona alta de San Blas, 

acompañado de todo el cabildo, funcionarios municipales, autoridades 
ejidales y habitantes de comunidades, dio el banderazo de arranque de 

tres obras importantes por un monto cercano a los 11 millones de pesos

Por Edmundo Virgen 

San Blas.- El alcalde de San 
Blas, mejor conocido como “El 
Amigo Layín” por el trato directo 
y de camaradería que tiene con 
toda la gente, a unos días de haber 
tomado protesta, como resultado 
de sus intensas gestiones en la 

ciudad de México, arrancó con el 
pie derecho  dando en medio de 
una fuerte lluvia, desde la costa 
hasta la zona alta del municipio, el 
banderazo de inicio de construcción 
de tres obras importantes por un 
monto cercano a los 11 millones 
de pesos.

El recurso proviene del programa 

de Contingencias Económicas, es 
100 por ciento federal, es decir, no 
le costará un solo peso al municipio 
de San Blas ni a los beneficiados.

En el ejido de Guadalupe Victoria, 
a cinco kilómetros de la comunidad, 
atravesando veredas, Layín, dio 
el banderazo de arranque de 
la construcción de un puente 

BP

La Delegada del Registro 
Agrario Nacional en Nayarit, 
(RAN) María Santos Hernández 
Rentería, entregó las credenciales 
como representantes oficiales de 
la Mesa Directiva del Comisariado 
Ejidal de Sayulita, a Genaro Parra 
Covarrubias, como Presidente, 
Ernesto Navarro Ulloa, como 
Presidente del Consejo de 

Vigilancia, a Guillermo Rodríguez 
Isiordia, como Secretario y a Raúl 
López Rojas como Tesorero.

Cabe señalar, que el pasado 
mes de septiembre se llevó a 
cabo la asamblea de elección, con 
una asistencia de 226 ejidatarios, 
de los cuales 174 a favor de la 
planilla encabezada por Genaro 
Parra Covarrubias, por lo que al 
haber sido convocada apegada 

a la normatividad y avalada por 
las autoridades agrarias, el RAN 
otorgó las cartas credenciales 
como representantes del Ejido de 
Sayulita y sus  anexos Higuera 
Blanca, San Francisco y Lo de 
Marcos.

Entrevistado después de haber 
recibido sus credenciales, el 
nuevo Presidente Ejidal Genaro 
Parra, señaló que convocará a la 

unidad de todos los ejidatarios, 
“queremos iniciar una nueva etapa 
al interior del ejido, sin problemas 
legales de representación, vamos 
a sacar adelante los asuntos 
pendientes, que por años no 
han avanzado por la división 
que tenemos, como el caso de 
la Gasolinera y otros más que 
han impedido que el Ejido de 
Sayulita se desarrolle en su justa 
dimensión”, afirmó.

Destacó que ya no habrá 
grupos, ni colores ni partidos, 
“únicamente veremos por el bien 
del Ejido y sus miembros, vamos 
a fomentar la unidad, buscaremos 
platicar con todos, trabajando de la 
mano con el gobernador Roberto 
Sandoval y con el Presidente 
Municipal José Gómez Pérez”, 
indicó finalmente Genaro Parra 
Covarrubias, Presidente del 
Comisariado Ejidal de Sayulita.
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sacacosechas, obra prioritaria 
añorada por los ejidatarios, quienes 
ya pensaban que seguirla solicitando 
era como “lanzar tiros a la luna”.

En esta obra que culminara en el 
mes de octubre, se invertirá cerca 
de un millón de pesos, beneficiando 
a las comunidades, La Chiripa, 
La Goma, Guadalupe Victoria, y 
Chacalilla.

A nombre de los ejidatarios, la 
Comisariada Ejidal  en dos ocasiones, 
del ejido Guadalupe Victoria, Lucía 
Romero Benítez, mejor conocida 
como Erick, y el recién designado, 
Comisariado, Adolfo Soriano Ponce, 
agradecieron al alcalde que esta 
obra que quedará concluida en 
este mismo mes de Octubre, por fin 
arranque, ya que cada temporada 
de lluvias es imposible sacar sus 
cosechas.

La segunda obra  no menos 
importante, es una cancha de 
usos múltiples con techumbre en 
la comunidad de Tecuitata, en la 
que se invertirá un millón 700 mil 
900 pesos.

Y la tercera obra que arrancó 
Layín en sus primeros días de 
gobierno, es el empedrado de 7 
mil 500 metros del camino hacia la 
cascada de El Cora, que contempla 
la segunda etapa de la Ciclovia. 
La inversión es de 7 millones 900 

mil pesos.
Estas dos ú l t imas obras 

mencionadas, se concluirán en el 
mes de Noviembre. 

El Sol, el intenso calor, ni la Lluvia 
con truenos en medio de la oscuridad 
de la noche, lograron que el Amigo 
Layín -porque a su paso lo saludan 
como tal-, desistiera de recorrer las 
carreteras del municipio de orilla 
a orilla para llevar beneficios a las 
comunidades.

Motivados por ese espíritu 
incansablemente de Layín, de 
servir a la gente, bajo la lluvia, 
al arranque de las tres obras lo 
acompañaron los Comisariado 
Ejidales de Guadalupe Victoria, 
habitantes de esta comunidad, los 
Comisariados Ejidales de Tecuitata 
y El Cora, Teodoro Gutiérrez y 
Hugo Emilio González Ruelas, 
respectivamente, sus comités, 
habitantes de las comunidades, y los 
integrantes del Cabildo Municipal.

La Síndico, Armida Silvestre, las 
regidoras, Emerita Corona, Lucila 
Herrera Quevedo (Paloma), Bertha 
Elisa Yerena, María de Jesús Llamas 
Gómez, Guadalupe García Montes, 
Míriam Ruiz, y los regidores, Alejandro 
Lara, Germán García Gamiochipe, 
Eduardo Cobián  y Antonio Varo 
Rodríguez, dieron muestra que sin 
importar colores van a trabajar con 
el Presidente Municipal para sacar 
a flote al municipio.



Jueves 2 de Octubre de 2014 Torneo de Pesca14

El Club de Pesca Deportiva 
Tepic A.C., anunció el venidero 
3er Torneo Internacional de 
Pesca Deportiva de La Cruz 
de Huanacaxtle, a celebrarse 
del 15 al 19 de Octubre 2014, 
en la Marina Riviera Nayarit, la 
más moderna de Latinoamérica, 
ubicada en la Capital Náutica 
de Riviera Nayarit.

La presentación oficial del 
torneo se hizo en Tepic y La Cruz 
de Huanacaxtle en conferencias 
de prensa que fueron lideradas 
por el secretario de Turismo 
de Nayarit, Raúl Rodrigo Pérez 
Hernández y el presidente del 

Consejo del Club de Pesca 
Deportiva de Tepic, el Ing. 
Carlos Menchaca Díaz del 
Guante, con la compañía de 
distintas personalidades.

En su turno al micrófono, 
Pérez Hernández, enfatizó la 
trascendencia que estos torneos 
de pesca tienen en cuestión 
turística, ya que de la mano de 
la campaña conjunta “Vallarta-
Nayarit”, se está colocando el 
Tesoro del Pacífico Mexicano, 
como uno de los destinos más 
completos de México.

De ahí que se cuente con 

el soporte del Gobierno del 
Estado de Nayarit a través de 
la Secretaría de Turismo y de 
la misma manera, la Oficina 
de Visitantes y Convenciones 
de Riviera Nayarit (OVC), 
colabora en la realización de 
los torneos por su relevancia 
turística y deportiva para la 
región.

Las más de 62 embarcaciones 
que se esperan. estarán 
buscando capturar a las 
especies más grandes de pez 
vela, marlín, dorado y atún, 
para así obtener los grandes 
premios que emanan de la bolsa 

de cuatro millones y medio 
de pesos. 25 embarcaciones 
serán extranjeras y el resto 
de 13 estados de la república.

Nueve automóviles, equipos 
de pesca deportiva, motores 
marinos, entre muchos otros 
premios. Además entre los 
participantes que no ganen 
nada, se rifará un automóvil.

También a quienes puedan 
romper los records establecidos 

en los anteriores torneos, 
recibirán premios especiales. 
Para conocer todos los 
pormenores de los premios, 
el registro y programación 
del torneo, visita:http://www.
clubdepescadeportivatepic.
com/es/.

Conoce la revista oficial que 
está disponible en su versión 
digital a través de esta liga:http://
issuu.com/clubdepescatepic/
docs/armada_press_q. 

3er Torneo Internacional de Pesca 
Deportiva La Cruz de Huanacaxtle
•	 Más	de	62	embarcaciones	buscarán	ganar	los	nueve	automóviles,	
equipos	de	pesca	y	motores	marinos,	de	la	mano	de	muchas	emociones	
que	se	vivirán	del	15	al	19	de	octubre	de	2014	en	la	Marina	Riviera	
Nayarit	de	La	Cruz	de	Huanacaxtle,	Capital	Náutica	de	la	Riviera	

Nayarit.	
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*Reglamento	de	Tránsito:
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Ixtlán del Río

Por 
Jolumeca

I x t l á n 
d e l  R í o , 
N a y a r i t . - 
Dicen que 
Dios ayuda 
a los malos, 
c u a n d o 
estos son 
más que los 
buenos, el 
senador Manuel Cota ha puesto 
un hasta aquí, con su presencia 
incrementa a los buenos para 
que Dios los socorra y ayuden 
a los que más necesitan, se 
confirma la regla todos somos 
iguales gracias a Manuel Cota, 
según palabras de aquellos que 
han recibido beneficios.

En este municipio son muchos 
los niños y niñas y padres de 
familia que han recibido el apoyo 
moral y económico de Manuel 
Cota, todos le han dado las 
gracias. Esta vez fue el pequeño 
Juan Ángel Mota González, quien 
de manera personal, agradeció 

su apoyo, según fuentes oficiales 
indican que Juan Ángel Mota 
fue intervenido quirúrgicamente 
con éxito.

Los padres del pequeño 
agradecen a dios el buen fin 
obtenido, la salud plena de 
Juan Ángel, el costo de la 
operación fue bastante alto, 
pero la familia no se detuvo 
lucho sin descanso a pesar 
de que la situación económica 
familiar no era alentadora, soy 
de la opinión que se debe de 
agradecer a la personas tanto 
políticas como particulares, 
por la ayuda económica que 
otorgan.

Elsa Nayeli no es ninguna reina de las pluris

El niño Juan Ángel Mota 
agradece al senador Manuel Cota 

el importante apoyo recibido
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Comentan que una de las cosas 
que enseñó y sigue enseñando 
el empresario Pepe Alvarado, 
es amar al prójimo aún en las 
peores adversidades, es un claro 
ejemplo a seguir, gran pilar de 
una familia ejemplar, su afán de 
ser mejor empresario lo llevó a 
desarrollar el saber escuchar 
bien, sin distracciones y gran 
concentración.

Quienes lo conocen aseguran 
que Pepe Alvarado nutrió sus 
primeros años de vida con los 
valores de ayuda y desinteresada 

solidaridad, sencillez y modestia, 
cuya niñez ha sido recordada 
por sus hermanas como un niño 
intuitivo, curioso por naturaleza 
de insaciable apetito por el 
saber, a pesar de estar muy 
poco interesado en el deporte, 
siempre lo atrajo el Beisbol.

En sus  in ic ios  como 
empresario fue pionero gestor 
para que la primera imagen 
televisiva llegar a esta cabera 
municipal, siempre quiso que 
la gente estuviera informada 
y al mismo tiempo gozara de 
buen entretenimiento sano, para 
evitar que la juventud escogiera 
el mal camino, fue pionero para 

que también llegara la señal de 
radio, esas positivas gestiones 
sacaron del aislamiento total 
a éste municipio en vías de 
desarrollo. 

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
inquietud de la ciudadanía crece por 
el desconocimiento de los agentes 
de tránsito sobre el reglamento, 
desconocen que en avenidas 
principales no se permite el parqueo, 
no importa que no haya señalización, 
el código de tránsito es explicito y 
dice que en las vías primarias no 
permite estacionarse, solo severas 

ocasiones.  

Sin embargo la Calle Hidalgo, 
es a diario un escenario grotesco, 
coches estacionados en doble fila y 
hasta tres filas generando un atroz 
caos vial, ante la mirada serena de 
los agentes de vialidad que sólo 
aprendieron a que se tiene que 
disminuir la velocidad de manera 
preventiva en las zonas escolares, 
no tienen la capacidad de lograr una 

mayor fluidez y eficacia de tránsito.

Varios automovilistas opinaron 
que es necesario ordenar al tránsito 
castigando a sus infractores, es 
muy simple: aplicar la ley, a quien 
la infrinja tiene que ser sancionado, 
no importa el nivel de influencias 
que este tenga con los agentes, 
en lo particular su deber es salvar 
vidas promoviendo la seguridad vial 
con campañas educativas, no con 

Las vías principales son para 
circular, no se permite estacionarse

Pepe Alvarado empresario pionero para 
la llegada de la señal televisiva y radio

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Para 
empezar es necesario una aclaración 
importante, el mote de la reinas 
de las pluris no le queda a la 
diputada local Elsa Nayali Pardo,  
ya demostró que es capaz de 
conquistar el voto mayoritario, no 
dedica su vida a estar chupando 

todo lo que puede de las ubres del 
presupuesto, además no se la pasa 
brincando de un puesto a otro con 
esta fórmula.

Actualmente Elsa Nayeli es un 
miembro prominente de su partido, 
contribuyendo a que este emerja 
con claridad en el estado en los 
nuevos comicios electorales, no 

se  puede cortar con esa tijera, ya 
que siempre genera esperanzas 
y expectativas a los panistas 
tradicionales y nuevos panistas, 
Elsa Nayeli no es férrea amante 
de la fórmula de vivir a expensas 
del pueblo.

En vez de estar remachando 
sobre este hecho, muchos saben 
de sobra que es una luchadora 

social, si vemos los orígenes de 
su carrera descubriremos ante 
el mundo entero su verdadera 
personalidad, la diputada Elsa 
vive un eterno romance con los 
votantes, su paso como regidora 
no fue desapercibido, su novatez 
la tradujo en buena actividad 
política a favor de aquellos que 
menos tienen.
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campañas recaudatorias.

La Avenida Hidalgo, está llena 
de señalamientos y ninguno sirve 
para nada, en las horas pico es 
imposible cruzar y transitar esta 
vía por el intenso y desordenado  

tráfico debido a que los señores 
de transito están degustando 
sus sagrados alimentos o andan 
persiguiendo por las orillas de la 
población a taxistas que levantan 
pasaje foráneo para darle tremenda 
mordida.
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*Autoridades	educativas	asisten	a:	

Importante reunión de trabajo 
se realizó la mañana del lunes 29 
de septiembre, con la presencia 
del presidente municipal Malaquías 
Aguiar Flores y su esposa Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar, quienes 
a través del responsable de la  
Dirección de Educación, Festejos 
Cívicos y Recreación, Dr. José Inés 
Guillén Mayorquín, se reunieron con; 
representantes del 86 Batallón de 
Infantería, el delegado de Tránsito del 
Estado, jefe de sector, supervisores, 
personal directivo de las diversas 
instituciones educativas de nivel 
básico, medio superior y superior 
del sistema federal y estatal. 

Correspondió a  J. Inés Guillén, 
ofrecer una detallada explicación del 

proyecto cultural y cívico promovido por 
el H. XL Ayuntamiento de Acaponeta; 
expresando que esta acción se 
logrará con la participación de todos, 
involucrando a docentes, padres de 
familia y alumnos;  asimismo  agradeció 
la asistencia de los directivos a este 
primer “Encuentro Sumando Esfuerzos 
por la Educación”.  

En su participación el alcalde de 
Acaponeta, expresó su compromiso 
por gestionar apoyos en beneficio 
de las instituciones educativas en el 
municipio; reconoció la importancia 
de la educación para la niñez que es 
el sector más sensible de la sociedad 
y así, dijo, poder dejarles un legado 
histórico favorable. Además señaló 
que la labor del docente es importante 

ya que ellos son los conductores para 
el desarrollo social de los pueblos. 

También Silvia Morelia Vaca de 
Aguiar, presidenta del DIF municipal 
informó que durante el mes de octubre, 
la dependencia promoverá diversas 
acciones, destacando la campaña 
nacional contra el Cáncer de Mama, 
exhortando a los directivos de las 
instituciones a crear unas alcancías 
y que los alumnos depositen en 
ellas una moneda por el cáncer para 
apoyar a los infantes 
que padecen esta 
enfermedad. 

E n t r e   l a s 
a c t i v i d a d e s  a 
realizar en este mes, 
es la celebración del 
Día Mundial de la 
Alimentación, pues 

ya que una de las preocupaciones 
de la señora Ana Lilia López de 
Sandoval, esposa del Gobernador y 
Presidente del Sistema FIF Estatal, 
es erradicar el problema de obesidad, 
por ello a través de ese organismo, 
se trabajara arduamente para lograr 
niños sanos y promover los hábitos 
por consumir alimentos saludables, 
ya que en la dependencia se tiene 
personal  capacitado para brindar 
orientación  e información y llevar 
un seguimiento a los infantes que 

tienen sobrepeso. 
Posteriormente se dio a conocer los 

proyectos promovidos por el Gobierno 
municipal que preside Malaquías 
Aguiar Flores, estos programas son: 
“El Presidente en tu Escuela”, cuyo 
propósito es brindar la oportunidad  
para que el mandatario municipal 
tenga un intercambio de opiniones 
con los docentes y padres de familia 
de los problemas primordiales de 
cada institución, además de fomentar 
los valores cívicos de nuestro país. 
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Por Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Con la asistencia del Presidente 
Municipal Sr. Malaquías Aguiar 
Flores, se reestructuró y se volvió a 
conformar el Consejo de Desarrollo 
Rural Sustentable del municipio de 
Acaponeta, con la presencia además 
de 24 de los 36 consejeros que lo 
integran, siendo testigos del acto el 
Jefe del Distrito 4 de Sagarpa Ing. 
Paulino Ocampo Mendoza, el Jefe del 

Centro de Apoyo al Desarrollo Rural 
(Cader), Ing. Gilberto Meda Leal, de 
la misma dependencia federal y del 
Director de Coplademun Ing. Josué 
Salvador Sánchez Rodríguez; de los 
regidores Manuel Salcedo Osuna y 
Anuar Karim Abud Espinosa, siendo 
anfitrión del acto que se llevó a 
cabo en la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero”, el Director de Desarrollo 
Rural Municipal, Ing. Marcial Lizárraga 
Mora.

Al inaugurar la importante reunión 

entre campesinos, el primer edil 
manifestó que ese era el consejo 
más importante del municipio, ya 
que ahí se decide qué se hará, cómo 
y cuándo. Externó: “haremos un 
gran equipo de trabajo, mismo que 
definirá prioridades, la planeación a 
seguir, sus estrategias y la gestión 
que corresponda, todo para fortalecer 
al campo y en consecuencia a la 
economía del municipio”.

Enseguida el Ing. Paulino Ocampo, 

felicitó al alcalde acaponetense por 
la convocatoria a escasos días de su 
toma de posesión, ya que para Sagarpa 
es importante tener un consejo rural 
legalmente constituido y explicó la 
mecánica para la reestructuración 

del consejo, cosa que finalmente se 
hizo y se procedió a la conformación 
del Consejo de Desarrollo Rural 
Sustentable que habrá de trabajar 
en el sector agropecuario con el XL 
Ayuntamiento de Acaponeta.

Presentación de programas culturales y 
cívicos del Ayuntamiento de Acaponeta 
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Se reestructuró y conformó el Consejo de 
Desarrollo Rural Sustentable en Acaponeta 
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El diputado Francisco Monroy impulsará 
acciones que beneficien al sector campesino 

*Con	el	apoyo	de	los	Gobiernos,	federal	y	Estatal	

•	 Tras	resultar	con	lesiones	de	gravedad	en	el	accidente	
de	tránsito	suscitado	por	la	carretera,	Compostela-Mazatán	
a	la	altura	de	la	Alberca	El	Molino,	Víctor	Manuel	Burgos	
Arellano	conductor	del	Taxi	de	los	denominados	Azules,	fue	
auxiliado	por	personal	de	Protección	Civil	del	Municipio	y	

trasladado	al	hospital	general	de	la	Ciudad	de	Tepic,	donde	
fue	puesto	a	disposición	de	médicos	especialistas.

•	 Durante	el	convivio	que	fue	organizado	en	su	honor,	Monroy	Ibarra,	reconoció	el	esfuerzo	
y	el	empeño	que	ponen	los	productores	para	realizar	sus	cultivos	de	maíz	y	que	ante	la	carencia	
de	buenos	precios	de	referencia,	el	Gobierno	del	Estado	estará	apoyándolos,	así	como	también	a	

los	frijoleros	de	la	costa	de	Chila	a	fin	que	su	actividad	sea	rentable

Grave Taxista que chocó 
contra un talud de tierra 

Composte la . -  Por 
Donkey—Accidente de 
tránsito suscitado  en 
punto de  las 16:00 horas 
de este  miércoles por la 
carretera Compostela-
Mazatán, kilometro 00 
más 500 a la altura de La 
alberca el Molino, arrojo 
como saldo una persona 
lesionado y cuantiosos 
daños materiales.

Se conoció que Víctor 
Manuel  Burgos  Arellano 
de 47 años de edad, 
originario de Compostela. 
Con domicilio en calle 
Prolongación 2 de abril de 

la colonia Infonavit, circulaba por 
la mencionada  carretera de sur a 
norte a bordo de un Taxi color azul 
con blanco, marca Nissan Suru 
2012, con placas 61-12MDC del 
estado de Nayarit, propiedad de 
Ramón Flores Aguirre y al llegar 
a la altura de la Alberca El Molino 
perdió el control del vehículo, 
saliéndose al lado izquierdo de la 
cinta asfáltica, e impactándose de 
frente  contra un talud de tierra, 
en cuyo encontronazo resulto 
gravemente lesionado al quedar 
presando contra el volante del Taxi.

Sobre los hechos, se ignoran 
las causas por las que el vehículo 
se salió de la carretera, aunque 

testigos que pasaban a esa hora 
por el lugar donde se suscito el 
accidente, opinaron que quizá el 
conductor sufrió un pre-infarto  
lo cual pudo ocasionar que este 
perdiera el control Taxi y se 
impactara contra el talud de tierra 
con los resultados ya descritos.

A este lugar se traslado el 
delegado de Transito Tomás 
Rodríguez Sánchez para levantar 
el parte informativo del  incidente 
vial y realizar traslado del vehículo 
averiado hasta el corralón del esta 
ciudad, lo cual indica que este 
funcionario y el personal a su 
cargo trabaja sin descanso no solo 
para  mejorar y agilizar la vialidad 

en Compostela,  sino también 
para prevenir los accidentes, y 
en este caso su participación 
fue oportuna.

 Burgos Arellano fue auxiliado 
por personal de Protección Civil del 
Municipio, mismos que tras conocer 
la gravedad de sus lesiones, lo 
trasladaron hasta hospital general 
de la Ciudad de Tepic, donde fue 
puesto a disposición de médicos 
especialistas. 

Cabe mencionar que hasta el 
lugar del accidente se traslado 
también elementos de la Policía 
Nayarit, división de Investigación 
para dar fe de los hechos.    

Compostela.-  Por Donkey—A temprana hora 
de este lunes, el diputado por Compostela y 
San Pedro Lagunillas, Francisco Javier Monroy 
Ibarra, sostuvo un encuentro con productores 
Maiceros y cuadros destacados del PRI de esta 
Ciudad, en cuyo evento reafirmó su compromiso 
con el sector campesino de su Distrito, toda 
vez se comprometió a ser enlace ante las 
instancias federales y estatales a fin de bajar 
más programas de apoyo y recursos que son 
destinados para el Campo.

Durante el convivio que fue organizado en 
su honor, Monroy Ibarra, reconoció el esfuerzo 
y el empeño que ponen los productores para 
impulsar sus cultivos de maíz y que ante la 
carencia de buenos precios de referencia, el 
Gobierno del Estado estará apoyándolos, así 
como también a los frijoleros de la costa de 
Chila a fin que su actividad sea rentable.

“vamos a tocar puertas en todas partes para 
lograr mayor productividad  y mejores precios, 
para sus productos porque si a los campesinos 
les va bien, nos va bien a todos, por eso en 
equipo con el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, gestionaremos más recursos para 
el Campo y bajaremos más programas que 
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verdaderamente beneficien a este sector con 
quien tenemos un fuerte compromiso”, preciso.

  Ante la presencia del Profesor Heriberto 
Sánchez de León, del ex dirigente de la Unión 
de Ejidos Los Altos de Compostela, Delfino 

Gutiérrez Guzmán, del Ingeniero Juan Ruiz, 
de Raúl Rojas y de Vicente Carrillo Vela, el 
diputado  Monroy Ibarra, dijo no desconocer 
la problemática que vive campo, así como del 
esfuerzo  que implica su rescate para hacerlo 
más rentable y se fortalezca la economía de 

las familias, por lo cual se 
comprometió a poner todo su 
empeño para dar otro rumbo 
al agro de Compostela. 

El legislador pidió a los 
presentes tener confianza en el 
presidente de México, Enrique 
Peña Nieto y en el ejecutivo 

estatal,  Roberto Sandoval , quienes además 
de impulsar Gobiernos comprometidos con los 
productores del campo, trabajan fuertemente 
para lograr su transformación-afirmó- prueba 
de ellos es la reciente instalación de Financiera 
de Desarrollo Rural que será la punta de lanza 
para que los campesinos tengan acceso a 
créditos blandos y sin prenda de garantía, lo 
cual permitirá elevar su capacidad de producción 
sin problema alguno, sobre todo se tendrá que 
buscar los esquemas necesarios que mejores 
el precio de sus cosechas, a eso le vamos a 
apostar y seguir atendiendo sus necesidades”, 
puntualizo.    
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Se confirma que a 
pesar de los dimes y diretes de 
que no iba a ver béisbol invernal 
del noroeste y ya se logró” y así es 
como Leones de Yucatán y Toros de 
Tijuana complementarán el equipo 
local de béisbol Leones de Tecuala, 
quienes volverán a participar en 
la liga invernal del noroeste y 
que su gran inauguración será el 
día 18 de octubre en el estadio 

municipal “Santos 
Ramos Contreras”.

El clásico del 
norte de Nayarit en 
lo que se refiere al 
béisbol, Cachorros 
de Acaponeta y 
Leones de Tecuala, 
se  habrán de 
enfrentar en ese 
juego inaugural 
de la liga antes 
mencionada en 
rueda de prensa 
el presidente Lucio 
Santana Zúñiga,  
dijo  a la prensa 

local “que el equipo ya mencionado 
tendrá todo el apoyo del XXXVI,  
Ayuntamiento municipal además 
hace una atenta y cordial invitación 
a todos los aficionados del municipio  
a asistir  a esta gran inauguración 
y todos los demás juegos que 
habrán de llevarse a cabo en el 
estadio municipal “Santos Ramos 
Contreras” adelantó que el inmueble 
donde se encuentran las gradas, 
y los servicios sanitarios tendrán 
su manita de gato para poder 

brindarle al af icionado 
asistente, unos cómodos 
y eficientes baños públicos 
con excelente higiene y una 
total limpieza, que sea del 
agrado de los asistentes  a estos 
próximos juegos de la pelota 
caliente, y comentó que para la 
próxima temporada este estadio 
municipal tendrá una ampliación 
de gradas y gran parte de él, con 
una buena restructuración de todo 
lo que esté en mal estado

.
Se buscará el apoyo del gobierno 

del estado para esta restructuración 
y ampliación del mismo porque 
vale la pena inyectarle un buen 
recurso  a este campo de béisbol 
y dejarlo en optimas condiciones” 
en relación a los gastos que se 
originarán para llevar a cabo 
este excelente evento deportivo, 
aseguró “que con un gran esfuerzo  
los recursos económicos y físicos 
serán totalmente cubiertos por esta 
administración municipal y descartó 
que se le vaya  a pedir algún  
apoyo  económico al gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 

esto en relación a los juegos de 
la próxima liga invernal de béisbol 
porque por el momento no lo ven 
necesario, y que los administradores 
del equipo local serán el regidor 
marco Antonio Rubalcaba Félix e 
Ignacio Ramírez Ulloa ex, director 
del deporte municipal saliente.

El equipo Leones de Tecuala 
estará conformado, por una plantilla 
de 39, elementos entre cuerpo 
técnico y jugadores de cuadro, y 
serán manejados  por él venezolano 

Williams W. Romero, en lo que 
se refiere al acondicionamiento 
actual del estadio municipal este se 
encuentra con un 50 % de avance en 
su preparación, y dejarlo listo para 
el comienzo de esta gran liga semi, 
profesional de béisbol, los jugadores 
actualmente se encuentran jugando 
en la pretemporada con el equipo 
original,además se va a promocionar 
mucho el deporte en esta actual 
administración porque fue un 
gran compromiso de campaña, 
y lo vamos a cumplir” concluyó.

Confirmado Leones de Tecuala otra 
vez en el “Santos Ramos Contreras”

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo	nuevo	en	pollo	fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98



Jueves 2 de Octubre de 2014

Jueves 2 de Octubre de 2014• www.genteypoder.com • No. 1557

ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

(HECTOR JULIO AGUIAR 
AGUIAR).- .Este miércoles 
1º  de octubre  
el presidente 
m u n i c i p a l 
de Tecuala 
Lucio Santana 
acompañado 
de la síndico, 
regidores y  
s e r v i d o r e s 
p ú b l i c o s 
de l  XXXVI 
ayuntamiento 
de Tecuala, en 
los bajos de 
la presidencia 
municipal dio 
el banderazo 
de inicio de la campaña contra  
el dengue en Tecuala, así 
como la campaña alterna 
de descacharrización para 

combatir  al mosquito Aedes 
egipty  principal transmisor de 
la fiebre por dengue y fiebre 
por dengue hemorrágico que 
el año pasado causó grandes 

destrozos de salud en la región 
norte de Nayarit.

Con estas acciones la cultura 
de la prevención a la salud por 

indicaciones del gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda está siendo llevada a 
cabo a través de la jurisdicción 
sanitaria número III a cargo 
de la doctora abril Anahí 
Barrera Ramos y del 
Lic. Omar Santana jefe 
del departamento de 
paludismo, vectores y 
zoonosis y del epidemiólogo 
jurisdiccional Dr. Armando 
Vázquez quien con 7 
camionetas fumigadoras  
y capacitado personal 
hicieron un recorrido total 
de la cabecera municipal 
de Tecuala, programando 
esta semana primeramente los 
ejidos que estadísticamente  

más casos de 
dengue han 
p resen tado .  
E s t u v i e r o n  
presentes en 
este acto el 
coord inador 
de salud en 
el municipio. 
De TecualaDr. 
M a n u e l 
Est rada.  E l 
director médico 
municipal Dr. 
J o s é  L u i s 
Alonso Romero  

d i r e c c i ó n  y 
personal médico y enfermeras 
del hospital de Tecuala.  

El químico aplicado en esta 
fumigación lleva el nombre de 

“clorpirifos” que no huele, no 
mancha y no es tóxico para 
humanos y animales,  serán 
tres etapas  contra el dengue las 
que se llevarán a cabo siendo 
esta la primera.  Las fechas  

donde más se presentan casos 
de dengue son de la segunda 
quincena de octubre a la primera 
quincena de noviembre,  en la 
semana  número 40 del 2013 
en el municipio de Tecuala se 
detectaron 126 casos por fiebre 
por dengue, de los cuales 19 
fueron hemorrágicos, 5 casos 
confirmados  por fiebre por 
dengue y 6 casos de fiebre 

hemorrágico por dengue en 
total  156 casos en Tecuala 
registrados en el 2013 y este 
2014 hay baja incidencia pero no 
hay que bajar la guardia.  Lucio 

Santana al dirigir un mensaje 
a los presentes agradeció a la 
jefa de la jurisdicción sanitaria 
número II Dra. Abril Anahí 
Barrera Ramos el haber traído 
esta campaña  contra el dengue 
a Tecuala y le ratificó el franco 
apoyo para esta y todas la 
campañas que se realicen en 
bien de la prevención de la salud 
de las familias Tecualenses. 
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Lucio Santana da el banderazo para la campaña de 
fumigación y descacharrización contra el dengue en Tecuala
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Enríquez Soto dio la bienvenida al 
magistrado Miguel Ahumada en el TSJ

*Entrevista	con	la	Doctora	Abril	Anahí	Barrera	Ramos	
jefa	jurisdiccional	del	sector	número	3

El combate contra el 
dengue nuestra prioridad

 (HECTOR JULIO AGUIAR 
AGUIAR).- En su visita a Tecuala 
con motivo del inicio de la campana  
contra el dengue tuvimos oportunidad 
de platicar con  la jefa de la jurisdicción 
sanitaria número III con sede en 
Tuxpan, Nayarit quien nos amplio  el 
panorama de la positivas acciones que 
realizan al  frente de esta importante 
oficina regional del sector salud a quien 
en una corta entrevista nos permitimos 
hacer algunos cuestionamientos:

Héctor Julio: Dra. Digamos el 

propósito de su visita el día de 
hoy 1º de octubre a Tecuala.

Dra. Abril Anahí: gracias, fuimos 
invitadas el día de hoy  a Tecuala al 
“arranque parejo” e inicio de la campaña 
de nebulizaciones  contra el dengue 
en esta cabecera municipal que se 
complementará con otra campaña de 
descacharrización para hacer más 
efectivo el combate al  mosquito que 
produce el dengue.

Héctor jul io: en cuantos 

municipios se  
está realizando 
están campañas 

denebulizaciones 
contra el dengue doctora.

Dra. Abril Anahí: iniciamos en 
toda la zona de Tuxpan, Santiago 
que es extenso ya lo realizamos, ya 
terminamos también Rosamorada,  
en Tecuala estuvimos aquí hace un 
mes y esta campaña es de respaldo 
y faltan más etapas.

Héctor Julio: en casos del dengue 
del 2013 al 2014 como vamos  en 
esta zona norte hay muchos casos.

Dra. Abril Anahí: hay pocos casos 
este año 2014 estamos muy abajo solo 
hay  13 casos registrados en esta zona 
3 desde Santiago hasta Huajicori. El 
año pasado eran incontables los casos 
y también hubo casos hemorrágicos.

Héctor Julio: cuales son las 
enfermedades más frecuentes en 
la población en esta época doctora.

Dra. Abril Anahí: en esta época por  
el calor están las “cedas” que son 
enfermedades por diarrea y la “iras” 
que son enfermedades respiratorias  
por las lluvias y el dengue ya paso a 
último término. 

Héctor Julio: como está el 
sistema hospitalario en el norte 
del estado doctora

Dra. Abril Anahí: estamos muy 
contentos porque próximamente 
se estará inaugurando ahora si el 
nuevo hospital de Tecuala el  sr. 

gobernador ya ha dispuesto se haga 
lo necesario para que inicie a operar  
lo más pronto posible beneficiando 
grandemente a Tecuala y a esta 
región norte del estado.  

La Dra. Abril Anahí barrera ramos 
prometió venir a Tecuala cuantas 
veces sea necesario ya que aquí 
siempre ha recibido buen trato en 
sus  cuatro meses que tiene en esta 
III jurisdicción sanitaria. Por ahora 
el combate al dengue será siendo 
nuestra prioridad. 

Por: José Ma. Narváez 
Ramírez.

El día de ayer, quedó formalmente 
instalada la nueva conformación de 
la Sala Constitucional-Electoral del 
Poder Judicial de Nayarit, en base al 
correspondiente acuerdo de la cuarta 
sesión pública ordinaria del pleno 
del Tribunal Superior de Justicia, 
celebrada el martes anterior..

La sala en mención la integran los 
magistrados Pedro Antonio Enríquez 
Soto (presidente), Miguel Ahumada 
Valenzuela, Ismael González Parra, 
Raúl Gutiérrez Agüero y José Miguel 
Madero Estrada En la 44ª sesión 
de la Sala Constitucional-Electoral, 

Enríquez Soto dio la bienvenida 
al magistrado Miguel Ahumada y 
aseguró que vendrá a fortalecer la 
actividad jurisdiccional de dicho cuerpo 
colegiado; Ahumada Valenzuela, por 
su parte, expresó que se suma a esta 
labor con mucha responsabilidad.

Como invitado a la sesión de esta 
fecha acudió el magistrado Rafael 
Pérez Cárdenas, ahora presidente 
de la Sala de Jurisdicción Mixta 
del Tribunal Superior y a quien los 
integrantes de la Sala Constitucional-
Electoral le expresaron palabras de 
reconocimiento y gratitud por su 
significativo aporte a la impartición 
de justicia durante el tiempo que 
perteneció a este último cuerpo 
colegiado; entre sus contribuciones 

se encuentra la eficaz resolución de 
impugnaciones durante los procesos 
electorales 2011 y 2104. 

A su vez, Pérez Cárdenas 

agradeció la deferencia y manifestó su 
convicción de que quienes conforman 
la Sala Constitucional-Electoral 
seguirán cumpliendo a cabalidad 

sus atribuciones. Del mencionado 
órgano jurisdiccional, el secretario 
de acuerdos es el licenciado Gabriel 
Gradilla Ortega.
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FISCALÍA CAPACITA A 
POLICÍAS DE XALISCO EN 
MATERIA DE JUICIOS ORALES

Como parte de las acciones 
de capacitación para enfrentar 
unidos los retos del nuevo 
sistema de justicia penal 
acusatorio, la Fiscalía General 
del Estado instruye en la 
materia a servidores públicos 
del municipio de Xalisco. 

Al curso impartido por siete 
abogados certificados por el 
Sistema Nacional de Seguridad 
Pública y la PGR, asisten 
el Director y Subdirector de 
Seguridad Pública de Xalisco; 
las áreas de Jurídico, Oficiales 
Secretarios, personal de Policía, 
Tránsito y Protección Civil 
municipales.

“Es sumamente importante 
la capacitación constante en 
este tema. Hay que recordar 
que en Nayarit, la oralidad 

arranca con cinco delitos, que 
son abandono de familiares, 
violencia familiar, lesiones, 
daño en propiedad ajena y 
delitos de tránsito”, destacó 
el Fiscal Edgar Veytia. 

Asimismo, Edgar Veytia, 
señaló que el Programa de 
Capacitación para Instituciones 
de Procuración de Justicia y 
Seguridad Pública en el Sistema 
Penal Acusatorio, será impartido 
en los municipios de Tepic, 
Xalisco y Santa María del Oro.

Finalmente, el Fiscal General 
sostuvo que con esta serie de 
acciones Nayarit se prepara para 
iniciar en éstos cinco municipios 
con el Nuevo Sistema de Justicia 
Penal, “y así unirnos a otros 
estados donde los juicios orales 
son una realidad”, puntualizó.

Elementos de la Policía Nayarit 
desplegaron un operativo de 
búsqueda y localización, el 
cual arrojó la captura de Celso 
Hernández Martínez, por su 
probable responsabilidad penal 
en las comisiones de los delitos 
de Asalto y Robo Calificado. 

El detenido de 30 años de 
edad, originario del municipio 
Del Nayar y vecino de Tepic, el 
pasado 22 de julio del presente, 
en compañía de otro sujeto (ya 
detenido) asaltaron y robaron a 
dos personas en la región serrana 
del estado.

Hernández Martínez y su 
cómplice se encontraban en el 
puente del crucero de Santa 
Rosa, municipio Del Nayar, donde 
con pistola en mano asaltaron y 
robaron dinero y el vehículo de 
dos personas que circulaban por 

ahí, dándose a la fuga.

Al reportarse estos hechos se 
desplegó el dispositivo que horas 
después permitió la captura de 
Celso Hernández Martínez, a 
quien el Juez Tercero de Primera 
Instancia del Ramo Penal de esta 
ciudad, le dictó auto de formal 

prisión con base al expediente 
521/2014.

El Fiscal General Edgar Veytia 
subrayó que con esta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda su 
compromiso con la sociedad, de 
combatir frontalmente la impunidad 
y de llevar ante la justicia a quienes 
delinquen.

Por Germán Almanza 
Aguilar

En la colonia Valles de la Cruz 
de Tepic, elementos de la Policía 
Nayarit División Investigación 
adscritos al Centro de Justicia 
Familiar, detuvieron a Nicolás 

Sánchez Bernal de 46 años de 
edad originario y vecino de esta 
ciudad con domicilio en la colonia 
antes citada, por el delito de 
amenazas y violencia familiar, 
en agravio de dos personas del 
sexo femenino.

Sobre los hechos se conoce que 
el ahora detenido comenzó a discutir 
con una de las agraviadas, ya que 
esta es su  pareja sentimental, y 
el motivo de la discusión inició 
porque la agraviada le reclamó 
al ahora detenido que si tenía 

otra relación sentimental, y éste 
comenzó a agredirla verbalmente. 
Acto seguido, la agraviada recibe 
una llamada de la otra persona 
agraviada, la cual es hermana 
del detenido, el cual le reclama 
del porqué le estaba diciendo a 
su esposa que tiene otra pareja; 
es en ese momento que sale 
de su domicilio y se dirige a la 
casa de su hermana y al arribar 
este comenzó a agredirla física 
y verbalmente dándole un golpe 
en la espada, por tal motivo se 
procedió a su detención.

CON PISTOLA EN MANO ASALTABA 
GENTE EN LA SIERRA DEL NAYAR

Por un chisme…

Ya se encuentra fuera de circulación…

AGARRÓ A SU HERMANA 
A TRANCAZOS

Para estar a la altura del Nuevo Sistema de 
Justicia Penal…

* Los cursos de introducción al Nuevo Sistema de 
Justicia Penal se llevarán a los municipios donde 
a partir del 15 de diciembre entrarán en vigor los 

juicios orales.
* “Iniciaremos con cinco delitos, que son abandono 
de familiares, violencia familiar, lesiones, daño en 
propiedad ajena y delitos de tránsito”, informó el 

Fiscal General Edgar Veytia.

* Celso Hernández Martínez es probable responsable penal en la comisión del Delito 
de Asalto y Robo Calificado en agravio de varias personas.

* El hoy indiciado y otro sujeto ya detenido, esperaban a sus víctimas en el puente 
de Santa Rosa, municipio Del Nayar, donde las amagaban y despojaban de dinero.
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REMARCÓ SU TROCA Y 
AHORA ESTÁ EN LA CÁRCEL

Por Germán Almanza Aguilar

Elementos de la Policía Nayarit 
División Investigación adscritos al 
Centro de Justicia Familiar, lograron 
el arresto de quienes manifiestan 
llamarse Ricardo Rodríguez Sánchez 
de 49 años de edad originario y vecino 
de la capital nayarita con domicilio en el 

fraccionamiento 
Las Br isas y 
Hector Manuel 
R o d r í g u e z 
Sánchez de 50 
años de edad 
originario de esta 
ciudad y vecino del poblado de el 
duraznito del municipio de Tepic, con 

domicilio conocido, ambos detenidos 
por el delito de lesiones en riña  en 
agravio de  ellos mismos. 

Por Germán Almanza 
Aguilar

En las inmediaciones del 
CERESO Venustiano Carranza, 
elementos de la Policía Nayarit 
División Investigación adscritos 
a ejecución de mandamientos 
judiciales y ministeriales, dieron 
cumplimiento a una orden 

de aprehensión en contra de quien responde al nombre de 
Martin Rivera Isiordia de 45 años de edad originario y vecino 
del poblado Aztlán de Las Garzas del municipio de Santiago 
Ixcuintla, con domicilio en Francisco I. Madero.

Rivera Isiordia, se encuentra relacionado en el expediente 
101/2013, girado por el Juez Segundo Mixto de Primera 
Instancia con sede en Santiago Ixcuintla, por el probable 
delito de fraude genérico en  agravio de una persona del 
sexo masculino.

Por Germán Almanza 
Aguilar

En el poblado de San 
Cayetano del municipio de 
Tepic, elementos de la Policía 
Nayarit División Investigación 
adscritos a robo vehículos, 

detuvieron a Miguel Ángel Ceja Ceja de 26 años de edad 
originario de Tecuala y vecino de esta ciudad con domicilio en 
el fraccionamiento Jacarandas, por el delito de falsificación 
de sellos marcas y troqueles en agravio de la sociedad.

Sobre los hechos se conoce que el hoy detenido el cual 
viajaba en un vehículo marca Nissan, tipo pickup, color azul, 
placas de circulación PD-30-857 del Estado de Nayarit, 

Por Oscar Verdín Camacho 

Un individuo de 49 años de edad fue 
detenido en el fraccionamiento Villas 

del Roble, por el probable delito de 
robo y allanamiento de morada.

Lo peculiar es que a Rodrigo Gutiérrez 
Bermúdez se le achaca el robo de un 

CAE ROBA-PERROS

Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia Villas de la Cantera, 
elementos de la Policía Nayarit 
División Investigación adscritos a 
delitos patrimoniales, detuvieron a 
Rodrigo Gutiérrez Bermúdez de 49 
años de edad originario de Michoacán 
y vecino de Tepic con domicilio en el 
fraccionamiento Villas del Molino, por 
el delito de robo a interior de casa 
habitación en agravio de una persona 
del sexo femenino.

Sobre los hechos se conoce que 
el ahora detenido se introdujo al 
domicilio de la agraviada, del cual 
sustrajo un perro de la raza bóxer, un 
machete, un azadón y un rastrillo para 
jardinería, por tal motivo se procedió 
a su detención.

ARRESTA LA POLI-NAY A PRESUNTO 
FRAUDEADOR SANTIAGUENSE

COMO PERROS Y 
GATOS SE AGARRARON 

LOS HERMANOS

Le achacan robo de un perro bóxer 

* El caco no tuvo temor 
de apropiarse de un 
feroz can de la raza 

bóxer…

mismo vehículo al momento de ser 
revisado presenta una alteración en el 
número de serie al parecer se encuentra 
esmerilado y remarcado, por tal motivo 
se procedió a su detención.

perro de la raza bóxer, así como un 
machete, un azadón y un rastrillo para 
la jardinería.

La captura estuvo a cargo de policías 
estatales, al mediodía del martes.

Gutiérrez, vecino del fraccionamiento 
Villas del Molino, quedó a disposición 

de un agente del Ministerio Público. 
El sujeto habría sido descubierto por 
una persona agraviada, tras consumar 
el robo, por lo que fue señalado ante 
policías estatales que patrullaban en 
la zona. 

Se presume que el sujeto podría estar 
implicado en otros delitos similares.
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Fátima del Sol apoya a vecinos de 
colonias afectadas por las lluvias

Pide trabajen con honestidad y transparencia.

En Villas de Ixcuintla y Lindavista

A raíz de las fuertes lluvias de 
las últimas horas en la cabecera 
municipal de Santiago Ixcuintla, 
que han provocado inundaciones 
en barrios populares ubicados 
en las zonas bajas, la alcaldesa 
Fátima del Sol Gómez Montero, 
se trasladó de manera personal 
a  las colonias Villas de Ixcuintla y 
Lindavista, donde junto a personal 
de Obras Públicas, Protección Civil 
y Copladmeun supervisó los trabajos 
de rebombeo del agua estancada 
y brindó su apoyo a la población 

afectada.

Acompañada también de la 
regidora por esa demarcación Mayra 
Espinoza, el Síndico Francisco 
Ledesma y el Secretario del 
Ayuntamiento, Crhistian Madera 
de León,  la Presidenta Municipal 
pidió a los trabajadores de obras 
y servicios públicos bajo el mando 
de su Director Manuel Narváez 
Navarro, terminar el desfogue del 
agua de lluvia que se represó en 
Villas de Ixcuintla, debido a que 

el canal principal se azolvó por el 
exceso de basura. 

En este lugar la Señora Claudia 
Cortés agradeció la presencia de 
las autoridades, explicando que 
la fuerte tormenta provocó que 
el agua ingresara a sus hogares, 
dañando muebles y sus pocas 
pertenencias, “sabemos que es 
necesario la limpieza del canal, 
aunque desafortunadamente las 
grandes cantidades de basura que 
arrastra el agua de lluvia nos tiene 
hoy en estas condiciones”. 

Fátima del Sol Gómez recordó 
que durante la campaña política 
conoció este planteamiento, “he 

ordenado a quienes forman parte 
del área de planeación que se 
elabore un expediente técnico que 
nos ayude a solucionar de raíz este 
problema y que el siguiente periodo 
de lluvias ustedes, sus hijos y la 
familia estén sufriendo”. 

Pidió a quienes le acompañaron 
en esta visita de trabajo, realizar 
el esfuerzo necesario para mitigar 
estos efectos, “que se coloquen 
las bombas que sean necesarias 
para sacar esta agua estancada, 
que luego generan problemas en 
la piel”. 

Por su parte la Regidora Mayra 
Espinoza, destacó que el compromiso 

pactado fue regresar a esta colonia 
que le dio el respaldo, “pero lamento 
que nos volvamos a saludar en medio 
de este problema, aquí estamos 
con ustedes, con la Presidenta 
Municipal, tengan la certeza de que 
no los dejaremos solos”. 

Enseguida el contingente acudió 
a la colonia Lindavista donde un 
promedio de 5 viviendas localizadas 
en zona de riesgo fueron afectadas 
por el agua acumulada en la 
parte baja, ahí el Secretario del 
Ayuntamiento Crhistian Madera de 
León y la Regidora Iris Guadalupe 
Márquez, ofreció el apoyo con 
personal de protección civil para 
también sacar el agua de sus casas. 

Por: Martín García Bañuelos

Tepic.- La coordinadora nacional de 
regidores, síndicos y presidentes municipales 
emanados de las filas de este órgano político 
la nayarita, Marisol Sánchez Navarro y 
regidora en Ixtlán del Río, nos manifestó sin 
titubeos que no le temblará la mano para hacer 
que petistas, trabajen con transparencia y 
honestidad en el manejo del erario público, 
así lo manifestó en entrevista el Comisionado 
Político Nacional del PT en Nayarit, Pedro 
Roberto Pérez Gómez.

Agregó el entrevistado, que a su 
correligionaria de partido, Marisol Sánchez 
en dicha representación partidista nacional, 
no la tendrán fácil los petistas de elección 

popular en funciones si quieren evadir sus 
responsabilidades, ya que mantendrá una 
vigilancia permanente sobre el manejo 
transparente de los recursos administrativos, 
para evitar que sigan los irresponsables 
endeudamientos a las alcaldías y luego 
hereden a las siguientes administraciones 
deudas públicas impagables, como ya sucede 
en Nayarit.

En otro orden de ideas dijo, Pedro Roberto 
Pérez, que el Partido del Trabajo hoy como 
nunca en el pasado proceso electoral de 
Nayarit creció en militancia y territorialmente, 
toda vez que en el Congreso del Estado 
cuenta con su bancada conformada por 
el diputado coordinador, Jaime Cervantes 
Rivera y la diputada Fidela Pereira Zamora, 

además 9 regidurías diseminadas en 
distintos municipios.

Por otra parte el Comisionado 
Político Nacional señaló, que dentro 
del PT ya están trabajando con miras 
al próximo proceso electoral federal del 
2015,  “donde tendremos que llevar a 
las candidaturas a los petistas que reúnan 
el mejor perfil como abanderados en cada 
una de las tres diputaciones federales que 
estarán en disputa en la zona centro, sur y 
norte de Nayarit”.

Puntualizó el entrevistado, que el proceso 
electoral del 2015, arranca en este mes de 
octubre, por lo que los petistas tendremos que 
cerrar filas y fortalecer la unidad partidista 

pero sobre todo, aprovechar la consolidada 
estructura que tiene en el Partido del Trabajo 
en los 20 municipios del estado, “lo que nos 
permitirá llevarle al electorado nayarita ofertas 
políticas convincentes y de un autentico partido 
de izquierda, para que en la próxima Cámara 
de Diputados de la Nación, los nayaritas 
estén bien representados y realmente tengan 
voz y voto y sus demandas sociales sean 
escuchadas y atendidas, con la finalidad de 
elevar su calidad de vida”.

No permitiremos más irresponsabilidades en la 
administración de recursos: Marisol Sánchez
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*Para la compra de vehículos a los diputados…

* Producto de la buena temporada en los estados de Zacatecas, Sinaloa, 
Michoacán y Durango; en Nayarit se deberá sembrar frijol negro, dicen los 

expertos.

Recomiendan no sembrar frijoles claros 
por la saturación que habrá en el mercado

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- “Las 
siembras tempraneras de tomatillo 
las están aplicando los agricultores 
que tienen dinero”, dijo en una 
breve entrevista el Tolón González 
Mora, del poblado de Otates.

“El resto de agricultores que 
nos dedicamos a la siembra 
de hortaliza, estamos haciendo 
‘chongos’ porque se nos preste 
dinero para la preparación de tierra 
y demás. En la Financiera Rural 
nada más que nos traen a vuelta 
y vuelta y el proceso de siembra 
tempranera se está acabando, en un 
principio se obstaculizó el proceso 
de préstamos bajo el argumento 
de que si ‘el agricultor que esté 
en cartera vencida -ahora llamado 
pomposamente ‘buró de crédito’ 
no tendría acceso a préstamo 
alguno’, afortunadamente y gracias 
a las palabras del presidente de la 

república Enrique Peña Nieto en 
un congreso campesino, celebrado 
en la ciudad de Guadalajara, todos 
pudimos acceder a los créditos, 
que no prestamos, ya que estos 
aun no llegan”.

El Tolón González Mora, quien es 
productor de hortalizas del poblado 
de Otates, explicó al reportero de 
Vanguardia, “en estos momentos se 
encuentran trasplantando tomatillo, 
la gente pudiente económicamente 
hablando o aquellos hortaliceros 
de 4 o 6 hectáreas, aquellos que 
tienen hijos en el norte y que de 
allá les envían dinero para la 
que arranquen la zafra agrícola, 
el resto estamos esperando que 
se nos autoricen los créditos en 
la financiera rural, pero que al 
paso que vamos seguramente 
nos otorgaran los dineros una 
vez que concluya el año 2014, 
cuando la zafra agrícola haya 
tocado fondo”. Concluyó el Tolón 
González. 

En riesgo de perderse la zafra 
agrícola de hortalizas: Tolón González
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Les pido a mis compañeros Eddy Trujillo 
y Pavel Jarero que agarren el bono que 
les autoriza el Congreso: Javier Jamit

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- El 
regidor por el Partido de la 
Revolución Democrática y ex 
delegado del poblado de Villa 
Hidalgo, Javier Jamit Quiñones, 
da a conocer los motivos que tuvo 
para pedirle a sus compañeros 
de partido y actuales diputados 
locales Eddy Trujillo y Pavel Jarero, 
que el bono por la suma de 300 
mil pesos, que les autorizará el 
Congreso entrando el año 2015; 
si no quieren comprar carro que 
lo donen para obras en el poblado 
Allende al Río, de donde ambos 
son originarios.

“Mira Chema, lo que pasa es 
que yo dí mi punto de vista, con 
mucho respeto, en el sentido de 
que como ya está aprobado; si lo 
que está aprobado pues como lo 
vas a quitar, entonces pues hay que 
aprovecharlo para beneficio de su 

pueblo, también entiendo su postura 
de no aceptar el bono por 300 mil 
pesos para la adquisición de un 
vehículo, pues es una incongruencia 
que habiendo en el estado tanta  
necesidad tanta carencia, pues 
darles dinero para la compra de un 
carro es algo incongruente. Pero 
te repito, mi sentido fue porque ya 
es algo aprobado por los mismos 
diputados, en todo caso, lo que 
yo pido o pediría a los diputados 
en general que aprovechar lo 
que ellos hacen y formulen una 
ley donde se prohíban ese tipo 
de bonos, pero insisto, yo les 
dije a mis compañeros diputados 
agárrenlo porque es una cosa ya 
aprobada”.

“Y es que aseguró que si Eddy 
o Pavel no agarran ese bono no 
se devolverá ese dinero sino que 
alguien se va a quedar con él. Yo 
debo de ser sincero, les aplaudo 
a mis compañeros que hayan 

tomado esa decisión; cada quien 
al final toma una decisión, yo en 
lo personal si lo hubiera tomado, 
pero no lo hubiera hecho para 
la compra de un vehículo. Yo lo 
hubiera dedicado para la aplicación 
de obras para mi pueblo. Pero al 
final el dinero es del pueblo. A un 
servidor público nos pagan con 
dinero del pueblo, y yo en forma 
personal si lo hubiera agarrado 
y lo hubiera aplicado en apoyos, 
en obras, en muchas cosas que 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- La gran 
cantidad de lluvias que se han 
registrado en esta temporada han 
beneficiado los campos de labranza de 
los estados de Zacatecas, Durango, 
Sinaloa y Michoacán, entidades que 
se caracterizan por sembrar frijoles 
claros, por lo que conocedores en 
la materia recomiendan sembrar en 
Nayarit frijol negro en sus distintas 

variedades ya que éste es nuestro 
fuerte.

La producción de fríjol mayocoba 
y azufrado higuera “peruano”, es 
lo que se siembra con todos los 
adelantos tecnológicos existentes 
en el estado de Sinaloa; mientras 
que los frijoles azufrados flor de 
junio, pinto saltillo, etc., son los que 
producen estados como Zacatecas, 
Michoacán y Durango. Cosa que hace 

que debido a las intensas lluvias el 
grado de fertilidad en estas variedades 
será excelente, además que por los 
adelantos tecnológicos que estas 
entidades tienen, Nayarit no puede de 
ninguna manera competir con ellos.

“Lo nuestro es el fríjol negro, 
llámese Jamapa, Michigan, etc. Ese es 
nuestro fuerte el que siembre frijoles 
claros tendrá una difícil competencia”, 
dijo, en una entrevista que sostuviera 
con el reportero de Vanguardia, el 

licenciado Vallarta Chan.
Mientras que Eduardo Arambul, 

actual presidente del ejido de Ojos 
de Agua, señaló: “mira Chema, con el 
fríjol negro por más bajo que pueda 
andar, a la hora de vender, no baja 
de los diez mil pesos por tonelada; 
mientras que en los frijoles azufrado 
y azufrado higuera, ya viste a como 
nos pagaron la zafra anterior a 5 
pesos el azufrado y a 7 pesos el 
azufrado higuera; así es que no hay 
porque arriesgarnos, vámonos con 
el negrito”, diría Eduardo Arambul.

Por cierto, estos comentarios han 
salido de nuestra misma gente del 
campo, el secretario de la SAGADER 
Emeterio Carlón, el mismo que tiene 
desde el comienzo del sexenio con 
que se va a venir a Santiago, para que 
despache en la llamada por alguien 
capital del campo, nomás por miedo 

a la calor que hace aquí en la costa 
desobedece al mandatario nayarita. 
Pero ya agarramos monte, decíamos 
que Emeterio Carlón no ha hecho 
comentario alguno respecto a la 
siembra del grano básico; temporada 
de siembra que inicia a partir del 2 de 
noviembre de manera oficial.

*Por el burocratismo de la Financiera Rural…

se requieran en la comunidad, 
eso es lo que yo hubiera hecho”. 

Señaló Javier Jamit, hoy regidor 
por el poblado de Villa Hidalgo.


